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Л е т о  ss л е с у - в р е м я  
у д а р н о й  р а б о т ы
чшни

В СОРЕВНУЮЩИХСЯ 
КОЛЛЕКТИВАХ

Улу-Юл. По итогам со
ревнования за май среди 
-коллективов Аргат-Юльско- 

_го леспромхоза победителем 
вышла бригада Марата Ку- 
доярова. Лесорубы загото
вили сверх плана почти 
полторы тысячи кубомет
ров. На погрузке победил 
экипаж в составе Ивана 
Ткаченко и Николая Кесар- 
чука. Среди лесовозных 
бригад тон задает коллек
тив, возглавляемый Вячесла
вом- Черниковым. Водители 
первыми на предприятии 
внедрили бригадный подряд 
на вывозке.. С начала года 
на их счету более пяти ты
сяч кубометров, вывезен

ных сверх задания.
Отличились на разделке 

бригады Владимира Смаги-

на и Виктора Клобукова. В 
мае победил В. Смагин, луч
ше результаты у этого кол
лектива и с начала года.

Подгорное. Неутомимо
трудится ветеран Чаинского 
леспромхоза бригадир Яков 

Петрович Вайхель. Вновь 
его бригада впереди на раз
делке леса. Особенно ус
пешно шли дела в мае — 
месячный план перевы
полнен почти на 4 тысячи 
кубометров. Это равно 192 
процентам задания.

Среди лесосечных бригад 
лучше других поработали 
чаинцы. На вахтовом участ
ке бригада Александра По
пова сумела заготовить око
ло 11,5 тысячи кубометров, 
что на четыре тысячи пре
вышает план.

Орехово. Продолжается 
соревнование между лучши
ми бригадами на вывозке 
Комсомольского леспромхо
за, которые возглавляют 
Михаил Афанасьев и Дмит
рий Давыдов. В  мае побе
дил М. Афанасьев. С нача
ла года впереди бригада 
Д. Давыдова. Вместе эти пе
редовые коллективы, раоо- 
тающие по бригадному под
ряду, вывезли дополнитель
но к заданию пяти месяцев 
более 22 тысяч кубометров.

На погрузке леса, в ваго
ны отличились бригады 
П. Кулижского, Г. Булыги
на и Д. Кокорина. Среди 

операторов челюстных по
грузчиков впереди два эки
пажа — В. Голубова и 
А. Мартыненко, А. Еськова 
и Н. Калинина.

Каргасок. В числе победи
телей по итогам соревнова

ния за пять месяцев—брига
ды Н. Емельянова, Ю. Тот- 
огльг, Н. Глобешса. Каждый 
из этих лесосечных коллек
тивов заготовил сверх пла

на по две-три тысячи кубо
метров. На нижнем складе

. успеха добились бригады 
А. Усенко и Ф. Видякпна.

Асино. В счет второго по
лугодия ведут погрузку 
круглого леса бригады Аси- 
нозского ЛПК, возглавляе
мые В. Воробьевым и Й. Ян
шиным. В мае успех на сто
роне В. Воробьева, но с на
чала года его опережает со
перник по труду. Оба кол
лектива первыми на пред
приятии освоили бригадный 
подряд.

Заря. Вот уже три года по
дряд вахтовый участок Заря 
Новотегульдетского леспром
хоза выходит победителем 
районного соревнования ле
созаготовителей, занимает 
классные места по объеди
нению Томлеспром. Нынче 
бригаду возглавляет Генна
дий Мещеряков. Под руко
водством ветерана пред
приятия вахтовая дружина 
добилась самого выдающе
гося успеха среди пред
приятий объединения. В 
мае заготовлено более 17 

тысяч кубометров при плане 
7,9 тысячи. Месячное зада
ние выполнено на 215 про
центов.

ВОЗЬНН В СОЮЗНИКИ НАШИНУ
Скоро исполнится год, как 

в наши лесосеки пришла но
вая техника — чвалочные 
машины ВМ-4. Вместе с ме
ханизаторами из Асланоз- 
ского леспромхоза м'ы пер
выми в Прикетье и в объе
динении Томлеспром стали 
использовать механических 
вальщиков, которые по за
мыслу конструкторов' в ско
ром времени вытеснят лю
дей, заменят их на трудоем
кой и опасной работе. В ко
роткой заметке, конечно, не 
расскажешь обо всех трудно
стях, которые пришлось пре
одолеть, осваивая новые ма
шины. Нам помогли опыт, 
накопленный при внедрении 
бесчокерных агрегатов ЛП-18, 
создание хорошей ремонтной 
службы. Такие специалисты, 
как слесарь Я. Абрампаша- 
ев, которому железо под
властно, словно драгоценный 
камень ювелиру, обеспечили 
на первых порах удовлетво

рительную работу техники. 
Постепенно пришел опыт и 
к машинистам, выработка
стала расти. В отдельные
смены мы валим более 250 
кубометров. И это, конечно, 
далеко не предел. По подсче
там специалистов, чтобы ис
пользовать валочную маши
ну с наибольшей эффектив
ностью, надо довести выра
ботку даже до 300 кубомет
ров и более. Пока же нам 
далековато до такого рубе
жа, потому что средняя вы
работка только-только пре
вышает 150 кубометров, и 
отдельные рекордные пока
затели не стали нормой.

Что мешает нам трудиться 
лучше, быстрее поднять вы
работку на машину? К сожа
лению, еще многое. Техноло
гические карты не всегда от
вечают требованиям произ
водства, не предусматривают 
ликвидацию жесткой зависи
мости между ВМ-4 и агрега

том ЛП-18. В результате, 
когда останавливается одна 
машина, следом вынуждена 
прекращать работу и другая. 
Кроме того, работая не по 

" замкнутб'йу- циклу,' мЁГ~ вь(-•’ 
нужденно теряем, время на 
холостые пробеги. Только 
по этой причине производи
тельность машин снижается 
как мицжйун на 30 процен
тов. Правда, в последнее вре
мя эти недостатки понемно
гу устраняются.

Но, исправив одно, мы на
чинаем __ терять на другом. 
Мешают росту производи
тельности труда потери ра
бочего времени. Из-за ука
занных технологических не
совершенств работу валоч- 
ных машин приходится на
чинать на час-полтора позд
нее или столько же времени 
теряется в середине -смены. 
Нередко случаются потери 
времени и по вине самих 
бригад, когда валочные ма

шины прекращают работу 
на час раньше срока, а то и 
больше.

Нозое всегда приживается 
с трудом, и мы не теряем 

. надежды добщтьса подной от- 
д!ачи от' палочных машин. С 
интересом следим за ре
зультатами соревнования 
машинистов района. В мае 
наша бригада добилась за
метного прогресса. При пла
не 4,2 тысячи заготовлено 
более шести тысяч кубомет
ров. С каждым месяцем 
растет выработка машини
стов валочных машин Асла- 
новского и Катайгинского 
леспромхозов. Перенимая 
опыт лучших механизато
ров, совершенствуя свои 
знания, добьемся эффектив
ного использования новой 
техники.

П. ВАСИН, 
бригадир Ингузетского 

леспромхоза.

Л е т н я я  с п л о т к а
На предприятиях объеди

нения Томлеспром набирают 
темпы бригады на сплотке 
древесины. Доставленный по 
молевым рекам на рейды

лес формируется в плоты и 
направляется на перевалоч
ные комбинаты. Суточный 
график в июне превышает 
14,4 тысячи, за месяц пред

стоит сформировать не ме
нее 430 тысяч кубометров.

Успешно ведет летнюю 
сплотку бригада Василия 
Филонова с Катайгинского 
сплавного участка Тогурско- 
го ЛПК. На счету коллекти
ва—более 1.300 кубометров 
сверхплановой древесины.

_  Хорошо трудятся сплоточ
ные бригады Асиновского 
лесопромышленного комби
ната, наращивают темпы 
сплавщики производственно
го объединения Чулымлес.

В. ПЕТРОВА.
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С Т Р А Т Е Г И Я  
НАУЧНОГО ПОИСКА

К реализации долгосроч
ной программы «Сибирь» 
(комплексное освоение при
родных ресурсов края) при
ступила многотысячная ар
мия ученых Сибирского от
деления Академии наук 
СССР. Составной частью 
этой программы стали 24 
региональных проекта, на
правленных на решение уз
ловых проблем комплексно
го использования минераль
но-сырьевых, земельных, 
лесных и водных ресурсов 
края, а также проблем со
циально -  экономическ о г.о 
развития территориально- 
производственных комплек
сов.

Мировая наука не знает, 
пожалуй, другого примера, 
сказал вице-президент АН 
СССР, председатель Сибир
ского отделения Академии 
академик Г. И. Марчук, ког
да такой огромный потен
циал фундаментальной нау
ки направлялся бы на раз
работку экономической
стратегии развития отдель
ного крупного региона. X X V  
съезд определил, что рост 
экономики страны в ныне
шней -и будущей пятилет
ках будет базироваться на 
ускоренном развитии вос

точных районов. Напомню, 
что если промышленное 
производство СССР в деся
той пятилетке должно воз
расти на 35—39 процентов, 
то в Сибири — почти в пол
тора раза.

Опыт деятельности Си
бирского отделения говорит 
о том, что большой социаль
ный заказ ученым, как пра
вило, обеспечивает эффект 
обратной связи, то есть обо
гащает фундаментальную 
науку новыми идеями. 
Именно такое революциони
зирующее воздействие на 
организационную и экспе
риментальную структуру 
Сибирского научного центра 
оказала разработка учены
ми отделения таких про
грамм общегосударственно
го значения, как «Нефть», 
«БАМ», «Байкал». В резуль
тате работы над этими про
ектами в центре сформиро
вались и окрепли большие 
коллективы ученых, способ
ные в короткий срок выра
ботать научно обоснован
ные рекомендации для важ
ных народнохозяйственных 
программ.

Кроме 24 региональных 
проектов, связанных с со
циально-экономическим раз

витием крупных территори
ально - производственны х  
комплексов, таких, как Са
яно-Шушенский, Канско- 
Ачинский, Усть-Илимский и 
другие, в программу «Си
бирь» включены отдельные 
проблемы. Среди них такие, 
имеющие первостепенное 
значение для ускоренного 
наращивания экономиче
ского потенциала Сибири 

проекты, как «Вибрационное 
просвечивание Земли», «Ис
пользование аэрокосмиче- 
с\:их методов информации 
для оценки природных яв
лений и ресурсов». Большие 
надежды возлагают энерге
тики на перспективы ис
пользования разработанного 
в Сибирском центре метода 
эффективного Сжигания уг
лей. На новой, комплексной 
основе разворачиваются ис
следования по проблеме 
«Интенсификация сельско
хозяйственного производ
ства».

Во время поездки в рай
оны Сибири и Дальнего 
Востока Леонид Ильич Бре
жнев обратился к ученым с 
призывом повышать эффек
тивность воздействия науки 
на развитие народного хо
зяйства. Коллектив ученых 
Сибирского отделения Ака
демии подчиняет все свои 
усилия выполнению этой за
дачи.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
(корр. ТАСС).

Москва.

ОБЯЗАЛИСЬ -  
ВЫПОЛНИМ

Не снижая темпов, тру
дится коллектив спичфаб- 
рики «Сибирь». В' мае реа
лизовано продукции боль
ше плана на 41 тысячу, а с 
начала года — на 132 тыся
чи рублей. Перевыполнены 
задания по росту произво
дительности труда. Сэко
номлено по себестоимости 
за четыре месяца 8 тысяч 
рублей.

— На предприятии, — 
сказал директор В. Я. Ан- 
герман, — последовательно 
осуществляются организа
ционно-технические меро
приятия. Они направлены 
на выполнение обязательств 
и заданий по всем показа
телям. Отлично трудятся 
бригады автоматчиков спи
чечных автоматов и слеса
рей, которыми руководят 
Л. ПрЯхина и А. Сомов, 
смена мастера Т. П. Ивано
вой, комсомольско-моло
дежный коллектив под ру
ководством Нины Байн, 
лучший рабочий Советского 
района С. Ким, многие дру
гие.

И. КОМОВ,

НА СТРОЙКАХ ТОМСКА

ПЛАН ТРЕХ ЛЕТ— ДОСРОЧНО
В начале года экипаж эк

скаватора в составе И. Н. 
Шосткина и В. М. Хорун- 
женко из управления меха
низации № 1 треста Спец- 
строймеханизация выступил 
с инициативой — выполнить 
задание трех лет пятилетки 
к 9 мая. Этот почин получил 
широкое распространение 
среди экипажей управления.

За три года каждый эк
скаватор должен ' перерабо
тать 244 тысячи кубометров 
грунта. В управлении меха
низации № 1 уже в мае 
большинство экипажей пере
выполнили эти задания.

Не остались в стороне от 
участия в соревновании и 
представители других про
фессий управления. Досроч
но завершили производст

венные программы трех лет 
машинист трубоукладчика 
В. А. Юроз, электросварщик 
В. Ф. Гипнер, бульдозеристы 
А. Е. Подсветов, М. А. Гуров, 
А. Д. Луговой, слесарь ре
монтного участка П. А. Син- 
гиев.

Высоких результатов ме
ханизаторы добились, рабо
тая на важнейших стройках 
области — свинокомплексе 
на 108 тысяч голов, област
ной клинической больнице, 
заводе древесностружечных 
плит и других.

* * *
Ко Дню строителя бригада 

формовщиков под руковод
ством' В. В. Полушина с за
вода ЖБИ-2 решила завер
шить задание третьего года 
пятилетки. Свое обязательст
во бригада выполнила до

срочно, Наформовав за пять 
месяцев -7,6 тысячи кубомет
ров железобетона.

* * *
Пятнадцать бригад треста 

Томскжилстрой, поддержав 
почин москвичей, обязались 
выполнить задания трех лет 
пятилетки к 7 октября 1978 
года. Шесть из них с почет
ными обязательствами спра
вились. Коллектив отделоч
ников под руководством 
П. Е. Вайсбека уже работает 
в счет сентября 1979 года, на 
календаре бригады В. Д. Ев- 
теева из СУ-11 — будущий 
февраль. Со значительным 
опережением работают кол
лективы К. Г. Киля из СУ-12, 
И. П. Захаренкова из СУ-11, 
Г. Г. Вальгера и М. Т. Сеня 
из СУ-12.

Л. БОЗРИКОВА.

Георгий Яковлевич Андре- тирует воздушную технику 
ев — техник авкационно- ветеран. Г. Я. Андреев неод- 
технической базы Томского нократно становился победи- 
авиапредприятия. Четверть телом социалистического со-
века обслуживает и ремон- ревнования. Его труд отме

чен знаком «Отличник каче
ства I класса». Недавно пе
редовому рабочему была 
вручена медаль «За добле
стный труд».

Фото Е. Лисицына.

П Р Е Б Ы В А Н И Е  

А.  Н.  К О С Ы Г И Н А  

В К О С Т Р О М Е
КОСТРОМА, 6 июня: 

(Спец. корр. ТАСС). Сегодня 
состоялась беседа члена По
литбюро ЦК КПСС, Предсе
дателя Совета Министров 
СССР А. Н. РСосыгина с чле
нами бюро обкома партии, 
первыми секретарями горко
мов, райкомов КПСС. В хо
де беседы основное внима
ние было уделено решению 
задач, стоящих перед трудя
щимися области в деле даль
нейшего подъема сельского 
хозяйства, обеспечения убор
ки урожая без потерь, заго
товки кормов для животно
водства. Было подчеркнуто 
также, что промышленные

предприятия ооласти долж
ны мобилизовать все свои 
резервы для успешного вы
полнения планов 1978 года и 
десятой пятилетки в целом.

А. Н. Косыгин посетил 
племзавод «Караваево», где 
б беседе со специалистами 
обратил внимание на необ
ходимость распространения 
в хозяйствах области пере
дового опыта караваезцев, 
добившихся высокой про
дуктивности в животноводст
ве.

На льнокомбинате имени 
В. И. Ленина А. Н. Косыгин 
беседовал с руководителя

ми, специалистами и раоо- 
. чими по вопросам реконст
рукции комбината, увеличе- 

■ ния производства высокока
чественных товаров для на
селения, расширения ассор
тимента льняных изделий, 
интересовался организацией, 

' услозиями труда и быта ра
бочих.

А. Н. Косыгин побывал 
также на Костромской ГРЭС, 
ознакомился с монтажом 
уникального энергоблока 
мощностью 1.200 тысяч ки
ловатт. А. Н. Косыгин под
черкнул важность сокраще
ния сроков ввода в строй 
новых мощностей в энерге
тическом хозяйстве страны. 

* * *
Сегодня А. Н. Косыгин 

прибыл в Ивановскую об
ласть, где посетил Яковлев- 
ский льнокомбинат в городе 
Приволжске.

шшшшА
Д  ТЮМЕНЬ
На сутки раньше срока по

лучена стомиллионная с на
чала года тонка нефти на
промыслах Главтюменнеф- 
тегаза. Высокий рубеж до
стигнут благодаря широкому 
внедрению в производство 
новейших достижений нау
ки, социалистическому со
ревнованию промысловиков 
за почетное право участво
вать в добыче миллиардной 
тонны тюменской нефти. '

Д  ЛЕНИНГРАД
Производство дизелей, ре- 

cypq которых повышен в 
полтора раза, освоил кол
лектив ленинградского объе
динения «Звезда». С по
мощью системы управления 
качеством продукции кол
лектив намерен решить одну 
из главных задач предприя
тия в нынешней пятилетке 

на треть увеличить долго
вечность всех выпускаемых 
двигателей. Комплексные'си- 
стемы управления качеством 
внедрены на многих круп
нейших предприятиях Ле
нинграда и области.

Д  ХАРЬКОВ
Пять универсальных аг

регатов заменит новый ав
томат, выпуск которых на
чат на заводе агрегат
ных станков. Каждый из 
них быстро и точно выпол
няет сверлильные, фрезер
ные и другие операции. До 
конца года харьковчане по
ставят крупные партии тако
го оборудования Камскому и 
Волжскому автогигантам, 
крупным заводам Сибири и 
Дальнего Востока.

Д  МОСКВА
Всесоюзная научно-прак

тическая конференция по 
вопросам советского автор
ского права открылась се
годня в подмосковном горо
де Звенигород. Ее проводят 
Институт государства и пра
ва Академии наук СССР и 
ВААП. Представители всех 
союзных республик заслуша
ют ряд докладов, обсудят 
проблемы советского права и 
книгоиздательства.

Д  РЯЗАНЬ
С технологических линий 

завода Рязточприбор нача
ла сходить первая продук
ция: инструменты для работ
ников службы быта. Вот од
на из новинок — рабочее 
место мастера-часовщика. На 
удобном столе — более пяти
десяти инструментов, различ
ных приспособлений. Часть 
из них впервые разработана 
заводским конструкторско- 
технологическим бюро. Пер
вый адресат новой продук
ции — служба быта - Байка
ло-Амурской магистрали.

Готовятся к выпуску набо
ры инструментов для ювели
ров, парикмахеров, мастеров 
по ремонту бытовой техни
ки. Уже в следующем году 
предприятие будет серийно 
выпускать изделия более ста 
наименований.

Д  ЧЕРНОВЦЫ
«Брусницкая» — так наз

вали лечебно-столовую воду, 
обнаруженную в окрестно
стях Прикарпатского села 
Брусница Кицманского рай
она. В специальном . цехе 
колхоза «Дружба» начат ее 
разлив и масс&вый выпуск 
в бутылках. По заключению 
специалистов, она эффектив
но помогает в излечении 
недугов печени, желудка, 
желчевыводящих путей и 
открывает возможность .рас
ширить специализацию
местного санатория. «Брус,- 
ницкая» -— третья мине
ральная вода, открытая гео
логами за последние годы 
на территории области.

Д  ФРУНЗЕ
Сбор весеннего меда на

чался на пасеках Кир
гизии. Сейчас на Тянь- 
Шане насчитывается более 
220 тысяч пчелосемей, соз
дано четыре межхозяйствен- 
ныХ объединения и несколь
ко специализированных
пчеловодческих совхозов. 
Пчеловоды решили продать 
государству в нынешнем го
ду три с половиной тысячи 
тонн меда, а - к концу -пяти
летки его производство в 
республике увеличится еще 
на треть.

(ТАСС).

С о в е т ы
с п е ц и а л и с т а О п е р а ц и я  « к о р н е п л о д »

В рационе молочного скота 
кормовые корнеплоды за
нимают значительный удель
ный вес. Среди них высоки
ми молокогонными качест
вами обладают турнепс и 
кормовая брюква.

В хозяйствах области кор
неплоды возделываются дли
тельное время, и практика 
Нарымской селекционной 
станции и других передовых 
хозяйств показывает, что 
при соблюдении агротехники 
можно получать высокие 
урожаи корней (по 250—300 
центнеров с гектара).

В текущем году колхозы и 
совхозы планируют выра
щивать корнеплоды на пло
щади 2.500 гектаров и полу
чить урожайность по 200 
центнеров. Государство ока
зало помощь в обеспечении

полной потребности в семе
нах.

Чтобы получить заплани
рованную урожайность кор
неплодов, необходимо осуще
ствить ряд агротехнических 
мероприятий. Прежде всего 
нужно помнить, что лучши
ми предшественниками яв
ляются чистый пар, карто
фель, силосные культуры, 
горохо-овсяная смесь. Обя
зательное условие обработки 
почвы — это ранняя зябь. 
Весной зябь боронят в два 

‘ следа. Почву до посева необ
ходимо хорошо заправить 
удобрениями. Но'рма внесе
ния: органических удобре
ний—30—40 тонн, суперфос
фата — X—1,5 центнера, ам
миачной селитры — 1,5 — 2, 
калийных 1—2 центнера на 
гектар.

Поверхность поля тща
тельно выравнивают бороно
ванием и шлейфованием. 
Перед посевом проводят 
двукратную культивацию и 
прикатывание. Лучшие сро
ки посева в текущем году — 
первая декада июня.

Чтобы обеспечить равно
мерный высев семян, перед 
посевом их смешивают с су
перфосфатом. Норма высева 
семян турнепса — 0,8 — 1,5, 
брюквы — 2 килограмма. По
сев производят овощными 
и зерновыми сеялками на 
глубину 1,5—2 см с между
рядьем 60 см. После— посева 
поле прикатывается.

Уход за посевами заклю
чается в следующем. Первое 
и самое главное — обеспе- 
чить сохранность всходов от

повреждения крестоцветтп 
ми блошками. С этой цель 
всходы опыляются один - 
два раза дустом ДДТ ид 
гексахлораном в дозе 18—1 
килограммов на гектар. По 
ле появления всходов пр 
водится двух-грехкратис 
рыхление междурядий 
последующей прополкой 
прорывкой в рядках вру 
ную. Оставляют в рядке г 
одном погонном метре по 
— 12 растений. Уборку ур 
жая проводят во второй п 
ловине сентября и закладь 
вают корнеплоды в хранил, 
ща для зимнего хранения.

А. РУДЕНКО, 
главный агроном по кор
мопроизводству област
ного управления сель

ского хозяйства.

а
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К о м м у н и с т ы  

и  э к о н о м и к а

Р  е  з  е  о  в  ы
е с т ь

Р
в с е г д а

Время, прошедшее со дня окончания поездки Генераль
ного секретаря ЦК КПСС, Председателя Президиума Бер- 
косного Совета СССР товарища Л. И. Брежнева по Сибири 
и Дальнему Востоку, измеряется уже месяцами. Но интерес 
к рекомендациям, замечаниям к предложениям товарища 
Брежнева, сделанным им во время поездки, не ослабевает. 
Не только партийные комитеты, советские и хозяйственные 
органы учитывают их в своих планах, в каждом коллективе 
люди задумываются о том, как эффективнее приложить к 
делу свои знания и умение, как ускорить общее движение 
вперед. Сегодня мы предлагаем читателю беседу на эту те
му нашего специального корреспондента С. Выгона 
саря завода древесноволокнистых плит Асиновского 
В. С. Суханова.

сле-
ЛПК

Журналист: Должен при
знаться, Виктор Семенович, 
что выбор предприятия, на 
которое меня командировала 
редакция, был обусловлен 
тревожным обстоятельством. 
Ваш завод — а вы работаете 
на нем почти с самого нача
ла — спустя семь лет после 
пуска никак не может вый
ти на проектную мощность: 
10 _ миллионов квадратных 
метров изделий. Хотя пла
нами этот рубеж предусмат
ривалось достигнуть уже че
рез год после ввода.

К сожалению, пример ва
шего предприятия — не 
единственный в Сибири. И 
товарищ Л. И. Брежнев в 
ходе своей поездки уделил 
серьезное внимание этой 
проблеме. «Надо, товарищи,— 
указывал он, -— еще раз 
посмотреть на имеющиеся 
внутренние резервы, посове
товаться с передовиками 
производства, как использо
вать лучшим образом про
изводственные мощности, 
как возглавить борьбу за 
реализацию этой задачи».

В парткоме лесопромыш
ленного комбината мне рас
сказывали о том, как шло 
освоение мощностей завода 
ДВП. Конечно, нельзя прой
ти мимо трудностей, связан
ных с технологией и обору
дованием, новых в то время 
для деревообработчиков на
шей области, строительными 
недоделками, отсутствием 
опытных кадров и другими 
объективными причинами. 
Но только ли в них дело? 
Очевидно, есть много внут
ренних резервов, не исполь-■ 
зованных коллективом заво
да. Вас — рабочего, комму
ниста—  они наверняка дол
жны тревожить...

Рабочий: Конечно, успехи 
и неудачи родного предприя
тия не оставляют коммуни
стов равнодушными. О не
достатках мы прямо и от
кровенно говорим на пар
тийных собраниях. Но да
леко не все резервы пред
приятия введены в дело. В 
последнее время руководст
во завода, специалисты всех 
служб стали больше внима
ния уделять работе оборудо
вания. Ведь как было: де
таль какого-то механизма 
не работает — выбрасывают, 
ставят новую. Это, конечно, 
проще, чем вникнуть, почему 
она не работает, но сколько 
денег государственных стои
ла такая «простота».

Теперь порядки другие. 
Скажем, недавно, когда на 
моем участке что-то не ла
дилось в размалывающей 
части механизмов, при
шел технолог, посмотрел, 
посоветовал изменить режим 
работы, и это помогло. М еха
низмы работают хорошо. Но 
полностью прежняя легкость 
в отношении к оборудова
нию не изжита. Какую-то 
мелкую неисправность неко
торые рабочие устраняют не 
как положено по техноло
гии, а «на скоруф руку», 
лишь бы свою смену отрабо
тать.

Правда, такие торопливые 
иной раз не чужую смену 
наказывают, а сами себя: 
простаивают по три-четыре 
часа из-за нарушения тех
нологии. Но ущерб-то все 
равно заводу...

Повышение требователь
ности руководства, специа
листов, добросовестное отно
шение к делу каждого рабо
чего — эти резервы в нашем 
коллективе еще велики, и 
партийной организации за
вода успокаиваться рано.

Журналист: Вернусь к
разговору в партийном ко
митете. Когда мне рассказы
вали о первых годах освое
ния мощностей 'завода ДВП, 
речь шла о том, что из-за

недостатка опытных кадров 
на нем партийный комитет 
направлял сюда передовых 
рабочих, коммунистов с дру
гих участков и цехов ком
бината. Рабочие А. М. Коз
лов, А. И. Плешаков, В. Н. 
Щеварев, М. В. Козлова, ин
женер К. А. Михельсон и 
другие партийцы не просто 
привнесли на новое пред
приятие свой опыт, но и 
поддержали моральный дух 
молодого коллектива...

Рабочий: Кстати, Козлова
и Михельсон рекомендовали 
меня в партию. Вам верно 
сказали: коммунисты, кото
рых направил на завод парт
ком, помогли становлению 
производства, вселили в лю
дей уверенность.

Журналист: Но вот что 
непонятно: заканчивается
строительство нового завода 
ДВП, еще большей мощно
сти, чем ваш, а подготовка 
кадров для него намечена 
только на третий квартал 
текущего года. Как вы ду
маете, не поздно?..

Рабочий: Думаю — поздно. 
Я не знаю точно потребностей 
нового завода в основных 
профессиях* но их и на дей
ствующем предприятии уже 
остро не хватает. У нас 
есть учебно-курсовой комби
нат, ему под силу готовить 
специалистов. Все дело, ви
димо, в организационных 
упущениях. Те, кто учился 
на курсах, жалуются, что в 
проведении, занятий и при 
приеме экзаменов нет долж
ной четкости. Кроме того, у 
нас как-то односторонне рек
ламируется учеба на кур
сах. Надо бы подробно объ
яснять людям преимущест
ва, которые они будут иметь, 
приобретя основную специ
альность.

А учить есть кого. Много 
молодых из числа тех, кто 
отслужил в армии, приходят 
работать на комбинат. Но 
учатся они часто только то
му, что видят в цехе, долж
ной технической грамоты не 
получают.

Журналист: Недавно
«Правда» в передовой статье 
писала о том, что ускорение 
освоения новых мощностей 
прямо зависит от подготов
ки кадров. Ставились в при
мер коллективы Ленинград
ской атомной электростан
ции, Камского автомобиль
ного комплекса, которые до
бились хороших результа
тов прежде всего потому, 
что заблаговременно обучили 
специалистов и рабочих мас
совых профессий. Но обра
щается внимание и . на дру
гую сторону дела — распро
странение передового опыта. 
Кстати, об этом важном ус
ловии освоения новых мощ
ностей шла речь и на собра
нии областного партийно
хозяйственного актива, об
суждавшего задачи в связи 
с рекомендациями и заме
чаниями товарища Л. И. 
Врежнева в поездке по Си
бири и Дальнему Востоку. 
Что вы скажете о внедрении 
передового опыта на заводе 
ДВП?

Рабочий: Помнится, когда 
партийный . комитет ЛПК 
рассматривал проблемы со
кращения потерь рабочего 
времени, приняли хорошее 
постановление и в нем был 
специальный пункт об улуч
шении пропаганды передо
вого опыта. Профсоюзный 
комитет разработал в этой 
Связи условия смотра по 
отдельным операциям и 
технологическим цепочкам. 
В июне, скажем, намечено 
провести смотр передовых 
методов труда коллективов 
лесопильных рам.

Вообще после постановле
ния парткома внедрением

передового опыта стали за
ниматься на комбинате ак
тивно. А теперь что-то «по
остыли». К примеру, на на
шем заводе есть отличный 
дефибраторщик Геннадий 
Акузин. Помол щепы — а 
волокно после помола долж
но быть толщиной ОД мил
лиметра и длиной 5—10
миллиметров — у него всег
да самого высокого качества. 
Рядом с Акузиным работает 
молодежь. У них дело полу
чается хуже. Геннадий — 
настоящий передовик, он 
всегда старается помочь то
варищам, тратит на это 
немало времени. Лучше бы
ло бы проанализировать его 
приемы работы, обобщить их 
и распространить среди мо
лодежи. К сожалению, этого 
не сделано. Таких специа
листов, как Акузин, у нас 
немало, но опыт их еще не 
Стал общим достоянием.

Журналист: Выступая в
Красноярске, Леонид Ильич 
Брежнев призывал партий
ные комитеты, хозяйствен-' 
ных руководителей ставить 
перед людьми конкретную 
цель. «Когда люди видят 
перспективу, — говорил он, 
— работа у них идет хоро
шо». В этой же связи он ре
комендовал сосредоточить 
силы и средства на ключе
вых участках производства, 
преодолении «узких» мест. 
Над какими перспективны
ми вопросами работает ваша 
партийная организация, кол-' 
лектив?

Рабочий: Коммунисты,
весь коллектив зазода при
ложили немало усилий, 
чтобы улучшить качество 
продукции. Сейчас мы вы
пускаем плиту СТ-500. Это 
высокопрочное изделие, и 
оно аттестовано на первую 
категорию качества. В этом 
году наше обязательство — 
выпустить 2 миллиона квад
ратных метров такой плиты. 
Певсцектиза здесь одна — 
работать так, чтобы заслу
жить Знак качества.

Много сделали партийный 
комитет ЛПК и наша пар
тийная организация для 
усиления борьбы с наруши
телями трудовой дисципли
ны. Партком держит под 
контролем выполнение ме
роприятий по специальному 
плану профилактики право
нарушений. Усилия общест
венности, внедрение новой 
системы учета выхода на 
работу позволили резко 
снизить число прогулов. Е с
ли в первом квартале прош
лого года у нас было зафик
сировано 44 прогула, то в 
этом году — только 3.

Наша партийная организа
ция ставит перед собой за
дачу роста рядов. Мы и в 
прошлом году активно зани
мались партийным попол
нением: четверо товарищей 
были приняты кандидата
ми, а пятеро — членами 
КПСС. Но молодежи у нас 
много. Будем работать.

Журналист: Для любого
производства очень важным 
условием выполнения пла
нов является моральная ат
мосфера, развитие в кол
лективе критики и самокри
тики...

Рабочий: Я говорил, что у 
нас много молодежи. Это 
сказывается на моральной 
атмосфере. Люди в основ
ном энергичные, деятель
ные. Их энергия хорошо со
четается с жизненным опы
том ветеранов. В целом мо
ральный климат в коллек
тиве здоровый, случаев за
жима критеки нет. Беда в 
другом.
' Стал я замечать, что мно
гие проблемы, о которых го
ворят на партийных и рабо
чих : собраниях, проблемы, 
признанные всеми серьезны
ми, важными, остаются не
решенными долгое время. 
Вот пример. Для улучшения 
качества щепы надо иметь 
в цехе гидромойку. Сколько 
слов сказано по этому пово
ду за последние годы на за
воде — не сосчитать...

Понимаете, если люди за
ботятся о деле, говорят о 
наболевшем, а их предложе
ния остаются без ответа, это 
вызывает ощущение бесси
лия и может породить рав
нодушие. Еще раз хочу ска
зать: нужйы требователь
ность и строгий спрос с 
каждого за порученный ему 
участок работы.

В беседе с журналистом 
коммунист В. С. Суханов 
говорил о серьезных недо
статках е  освоении мощно
стей своего завода. Редакция 
ждет ответа от парткома 
ЛПК на это заинтересован-, 
ное мнение рабочего. Но хо
чется, чтобы в своем ответе 
партийный комитет не обо
шел вопросы перспективы 
предприятия и, в частности, 
проблемы, возникшие в свя
зи с предстоящим вводом в 
строй нового завода ДВП.

ПРЕССА' И Ж И ЗН Ь=

Б Ы Т Ь  Н А С Т У П А Т Е Л Ь Н Е Е ,  П Р И Н Ц И П И А Л Ь Н Е Е
В О П Р О С Ы  Б Л А Г О У С Т Р О Й С Т В А  И М Н О Г О Т И Р А Ж Н Ы Е  Г А З Е Т Ы  г:  Т О М С К А
Многотиражная газета

«Лес — стройкам» опублико
вала статью начальника от
дела быта Томского лесо
промышленного комбината 
В. Бегезы о том, как идут 
благоустроительные работы 
на территории и в жилых 
городках предприятия. Ав
тор—человек, от которого за
висит судьба благоустройст
ва,—констатирует, что до сих 
пор не убраны мусорные 
овалки в жилых кварталах. 
А потом подробно останав
ливается на том, что надо 
сделать. И одно только ос
тается из статьи неясным: 
когда же ответственные за 
благоустройство., люди все 
эти работы организуют? Со
вершенно непонятна пози
ция редакции многотираж
ной газеты, которая вместо 
того, чтобы призвать на
чальника отдела быта к ак
тивной работе, предоставля
ет ему сбои страницы для 
констатации всем известных 
фактов...

Проректор по АХЧ меди
цинского института В. Го-

ройство — дело каждого», 
опубликованной в газете «За 
медицинские кадры», сетует 
на то, что «работы по благо
устройству института связа
ны с определенными трудт 
ностями». И перечисляет их: 
нет чернозема и цветов, урн 
для мусора, скамеек. Пере
числяет как раз то, что сам 
должен обеспечить...

Благоустройство — очень 
важная для многотиражных 
газет тема, и вести ее надо 
серьезно и творчески, ставя 
перед газетой четкую цель 
и добиваясь действенности. 
Так и поступает большинст
во многотиражек Томска.

«Инструментальщик» — 
газета завода режущих ин
струментов — в середине ап
реля вместе с группой на
родного контроля провела 
рейд по территории завода. 
Было отмечено много недо
статков: захламленность,
свалки у многих цехов, бес
порядки в хранении мате
риалов и оборудования. Об 
этих недостатках были по
ставлены в известность ру
ководители служб и цехов.

Прошло немногим оольше 
полумесяца, и группа на
родного контроля повторила 
рейд, а редакция опублико
вала рассказ о нем с фото
графиями под заголовком 
«Почти без перемен». В кор
респонденции приведены 
конкретные факты, назва
ны виновники. Думается, 
польза от этой публикации 
тоже будет конкретной — 
ведь критика требует при
нятия мер и ответов в ре
дакцию.

Регулярно публикует ма
териалы по благоустройству 
многотиражная газета под
шипникового завода «Под
шипник». Газета не только 
констатирует, как обстоят 
дела с благоустройством в 
микрорайоне предприятия, 
но и критикует - нерадивых, 
называет конкретные адреса 
бесхозяйственности и запу
щенности.

Привлекает народных 
контролеров, «комсомольских 
прожектористов» к рейдам по 
благоустройству газета про
изводственного объединения 
Сибкабель «Томский- кабель

щик». Поэтому материалы о 
благоустройстве на страни
цах этой газеты конкретны 
и действенны.

Корреспондент газеты по
литехнического института 
«За кадры» взял интервью у 
руководителя штаба по бла
гоустройству при парткоме, 
проректора по администра
тивно-хозяйственной работе 
В. Ф. Шумихина. Четко по
ставленные вопросы и такие 
же четкие ответы, опубли
кованные в газете, дали яс
ное представление о том, 
что уже сделано, кто справ
ляется с планами по благо
устройству, а кто затягивает 
их выполнение.

Многотиражка строитель
ного института «За строи
тельные кадры», опублико
вав под рубрикой «Сделаем 
Томок городом - высокой 
культуры» корреспонденцию 
о том, как идет борьба за  
чистоту и порядок на терри
тории института и около об
щежитий, объявила, что га
зета вместе с «Комсомоль
ским прожектором» берет

эту работу под контроль и 
будет регулярно посвящать 
ей свои выступления.

К сожалению, не все мно
готиражные газеты теме 
благоустройства уделяют та
кое внимание, которое она 
заслуживает. Прошла весна, 
самое напряженное и ответ
ственное время для благо
устроительных работ, насту
пило лето, а газета «Техни
ка шахты» электромехани
ческого завода ни строчки 
не посвятила наведению по
рядка на территории и в 
жилом микрорайоне пред
приятия. Молчанием обходит 
эту тему газета «Лампочка 
Ильича» электролампового 
завода.

Вопросы благоустройства 
— забота всех учреждений и 
организаций, каждого граж
данина Томска. В организа
ции коллективов на работу 
по наведению в родном го
роде чистоты и порядка 
многотиражные газеты дол
жны занимать более требо
вательную и четкую пози
цию.

розский в статье «Благоуст-
............................................................................................................... .......................................................... ............................................................................................. ......................................................................г

Звено по интенсивному откорму молодняка крупного 
рогатого скота Николаевской фермы совхоза «Совет
ский» хорошо известно в Шегарском районе. Поучиться 
получать высокие привесы не раз приезжали сюда жи
вотноводы других хозяйств района.

Возглавляет звено Федор Гаврилович Гобрусенко (на 
снимке). В прошлом году зЕено добилось среднесуточного 
привеса бычков по 997 граммов.

Успешно работают животноводы и в третьем году пя
тилетки. Среднесуточный привес их по гурту составляет 

941 грамм. С откормочной площадки реализовано на мясо 
24 бычка, средний вес каждого— 417 килограммов. Все жи
вотные высшей упитанности.

Фото Н. Спирина.

П Р О Г Р А М М Ы  З Д О Р О В Ь Я
Вопросы развития медицинской науки на востоке стра

ны в езете указаний и рекомендаций, высказанных то
варищем Л. И. Брежневым в ходе его поездки в районы 
Сибири и Дальнего Востока, были обсуждены на выезд
ном заседании президиума Академии медицинских наук 
СССР.

Выступивший с докладом председатель президиума 
Сибирского филиала АМН СССР, академик АМН СССР 
В. Казначеев сообщил, что сейчас Здесь действуют восем
надцать научно-координационных советов по наиболее 
актуальным для восточных районов страны вопросам 
медицинской науки. На тюменских нефтегазовых про- 

• мыслах, в Норильском промышленном- районе, на пред
приятиях Новосибирска ученые-медики внедряют в кли
ническую практику новые эффективные методы профи
лактики заболеваний и лечения по комплексным целе
вым научным программам, как, например, «Солнце — 
климат — человек», «Вахтенная организация-труда».

Президиум АМН СССР обсудил также развитие меди
ко-биологических исследований в зоне Байкало-Амурской 
магистрали.

Новосибирск. (Корр. ТАСС).

ЗАВОД М Е Н Я Е Т  <
Старейшая отечественная верфь «Петрозавод» сменила 

«профессию»: ее коллектив теперь выпускает поточные 
линии для судостроительных предприятий. Агрегаты 
раскраивают, гнут листы металла, стыкуют и сваривают 
их. На стапель-под монтаж поступает. уже готовая сек
ция весом до тридцати тонн. Даже на первых этапах 
внедрения такой линии на Выборгском судостроительном 
заводе производительность труда увеличилась в два с 
половиной раза.

«Петрозавод» вошел в ленинградское научно-производ
ственное объединение «Ритм». За счет специализации 
предприятий выпуск оборудования, облегчающего труд 
корабелов, возрос в полтора раза.

(Корр. ТАСС).
Ленинград.

П1ПП11П111П1111111111111111111111Н11111111П1111П1111111Н1111Н11111|11111111П1111118111НП111111111Н1|111|111!11111Ш111!1111111ШШ11т 1Ш 11ПШ111911111Ш!П1!111)Ш1!11П1Ш1П т 1111Ш11!|1Ш 11|||111Ш 11!111П1НМ
специальные занятия с кла
довщиками, грузчиками».

* * *
Проводнику вагона № 8 

поезда № 38 «Томич» Л., На- 
гумановой объявлен строгий 
выговор на профсоюзном 
собрании поездной бригады 
за нарушение должностной 
инструкции и грубость. Ме
ханик-бригадир Ф. Озерцов 
за слабый контроль в пути 

^следования, низкий уровень 
воспитательной работы
строго предупрежден. Об 
этом сообщил начальник 
Томского вагонного депо 
ст. Томск-П В. Карпенко, 
которому редакция направ
ляла, жалобу Е. Перцовой 
из- ь-Ош сва,

П о с л е  в а ш е г о  п и с ь м а
«Факт завышения цены на 

материал в магазине Ко- 
жевниковского отделения 
орса подтвердился. Прика
зом по орсу объявлен стро
гий выговор продавцам 
Л. Федоровой и С. Криво
шеевой. Автору письма 
Л. Матыскинсш незаконно 
взятые деньги возвращены», 
— ответил начальник орса 
объединения Союзтомскме- 
лиорация В. Станищевсвий 
на жалобу Л. Матыскияой 
из с. Уртам Кожевниковско-; 
го района.

«Письмо Ю. Кузьмина из 
Томска обсуждено на ко
миссии общественного конт
роля за безопасностью дви
жения. По требованию ко
миссии шоферу А. Шохину 
объявлен выговор за грубое 
нарушение правил уличного 
движения (обрызгал пеше
хода гркзыо)», — ответил 
начальник ПАТП-3 В. Тара
сов на сигнал Ю. Кузьмина.

* * »
Низка культура обслужит 

вания, отсутствует дисципли
на труданработеприемного

пункта стеклопосуды от ма
газина № 12 Кировского 
райпищеторга. Об этом на
писал в редакцию пенсионер 
Г. Худяков из Томска. Заме
ститель начальника област
ного управления торговли 
Г. Дорохов сообщает, что 
жалоба рассмотрена товари
щеским судом Кировского 
райпищеторга. За грубость 
грузчик приемного пункта 
В. Петров оштрафован и 
переведен на другое место 
работы. Приемщице стекло
посуды В. Манаковой объяв-, 
лен <ятюгий-выговор.

«Сигнал Т. Гребешечнико- 
вой, проживающей в г. Вла
дивостоке, о нарушении 
правил отправки груза из 
Томского аэропорта тща
тельно рассмотрен, — сооб
щил командир Томского 
авиапредприятия Г. Обдалов. 
— За невнимательное выпол
нение служебных обязан
ностей диспетчер М. Урта- 
мова и кладовщик Т. Яков
лева строго предупреждены. 
Груз отправлен следующим 
рейсом. Жалоба обсуждена 
в коллективе, — Проведены

ЗА  С Т Р О К О Й  К О Н С Т И Т У Ц И И  СССР

Б  А  В  К  А
Б Ш Д Щ Ш Ж Ш '

Конституция С С С Р  предост авляет  совет ским  л ю д я м  г а р а н 
т ированные п р а в а  н а  труд и отдых, н а  о х р ан у  з д о р о в ь я  и 
м ат ери альное о б есп еч ен и е , н а  ж и л и щ е и о б р а з о в а н и е ,  на  
п о л ь зо в а н и е  дост иж ени ям и культ уры , с в о б о д у  н а р о д н о г о ,  
т ехнического и х у д ож ест в ен н ого  творчества. Г о су дар ст во , от
мечается в Конституции, проявляет  забот у о  сем ье. Б о л ь 
шинством этих п р а в  м ы  п о л ь зу ем с я  бесплат но. Н ел ь зя  ли  
рассказат ь, к а к у ю  п р и б а в к у  к  сем ей н ом у  бю дж ет у  дает о с у 
щ ест вление этих п рав?

Т. Б О Л Ь Ш А К О В А .
г. Т дм ск. ,
Уважаемая Тамара Семеновна!
На ваш вопрос мы попросили ответить Ольгу Сергеев

ну — члена семьи Шкредовых, рабочей династии объе
динения Сибкабель. Рассказ Ольги Сергеевны мы бу
дем комментировать цифрами и фактами, полученными 
в областных организациях.

О. С.- Шкредова: Боюсь,
что наша семья будет не 
очень показательной. Начну 
б того, что все мы нашли 
себе дело по душе, любимую 
работу на одном предприя
тии. То есть полностью ис
пользуем свое право на по
лучение гарантированной 
работы. В объединении ра
ботала моя мама Татьяна 
Кокдратьевна Волкова, тру
дилась там контролером 
ОТК до ухода на пенсию и 
я. Муж мой Федор Тарасо
вич работает электриком 
ОТК, сын Сергей — монте
ром, невестка Людмила — 
сдатчица шестого цеха. Се
режа после восьми классов 
окончил производственно
техническое училище, где на 
полном государственном 
обеспечении учился два го
да.

Краткая справка. Расходы 
государства на одного уча
щегося системы ' профтех
образования составляют в 
среднем 807 рублей в год, 
техникума — 640, на одно
го студента высшего учеб
ного заведения — более 

' 1.000, на одного учащегося 
общеобразовательной шко
лы — в среднем 160 руб
лей в год.

Корр.: Ольга Сергеевна,
вы и ваша мама теперь на 
заслуженном отдыхе. Озна
чает ли это, что вы ничего 
не даете в семейный бюд
жет?

О. С. Шкредова: Что вы?
В том-то и сила нашего со
ветского строя, что он обес
печивает безбедную старость. 
С мамой вместе мы ежеме
сячно получаем 155 рублей 
государственной пенсии. В . 
гол это составляет 1.860 руб
лей.

Краткая справка. В прош
лом году органы социаль
ного обеспечения области 
выплатили 71.903 тысячи 
рублей государственных 
пенсий и пособий. Десять 
лет назад эта сумма была 
в два с половиной раза 
меньше. По старости пен
сию получают 75.357 чело
век.

О. С. Шкредова: Если сло
жить заработную плату Фе
дора Тарасовича, Сережи и 
Люды, получится еще около 
500 рублей в месяц. На каж
дого члена семьи (у Сережи 
и Люды недавно появился 
ребенок), таким образом, 
приходится более ста рублей 
заработной платы.

Корр.: Люда сейчас рабо
тает?

О. С. Шкредова: Нет. Ей 
же положен полностью оп
лачиваемый дородовой и по
слеродовой отпуск. Семей
ный бюджет нисколько не 
пострадал. Не страдает се
мейный бюджет и когда кто- 
нибудь заболеет. Ведь ли
сток нетрудоспособности да
ет право на возмещение за
работной платы.

Краткая справка: По вре
менной нетрудоспособно
сти, связанной с беремен
ностью и родами,.-в минув

шем году в нашей области 
выплачено 6.583 тысячи 
рублей. По временной не
трудоспособности, связан
ной с заболеваниями, вы
платы составили около 
23.115 тысяч рублей. Сред
няя стоимость одного дня 
по больничному листу вы
разилась в 6 рублей 11 ко
пеек.

Корр. Итак, ваш бюджет 
устойчиво ^составляет более 
100 рублей в месяц на че
ловека.

О. С. Шкредова: Это будет 
не совсем точно. Он значи
тельно выше. Вот, например, 
в прошлой году вместе с  
супругом мы совершили ту
ристическую поездку по 
Средней Азии. Если бы мы 
полностью оплатили путев
ки, это составило -300 рублей. 
Половину расходов взяло на 
себя предприятие. Нынче с 
Федором Тарасовичем отды
хали в Богашевском доме 
отдыха. Две путевки стоят 
около 70 рублей, мы запла
тили 14 рублей 40 копеек. 
Остальное возместил проф
союз.

Краткая справка: В прош
лом году трудящимся об
ласти было предоставлено 
около 26 тысяч путевок в 
санатории, дома отдыха, 
пансионаты, туристские ба
зы, альпинистские, студен
ческие оздоровительные 
лагеря. Двадцать процен
тов путевок в санатории и 
на курорты, десять процен
тов — в дома отдыха и на 
туристские базы выдается 
бесплатно. За остальные 
санаторные путевки (их 
средняя цена 124 рубля) 
трудящиеся платят ' 30 про
центов стоимости, а в дома 
отдыха — еще меньше.

О. С. Шкредова: В наш
бюджет надо прибавить и 
бесплатное обучение, о чем 
мы говорили вначале, и бес
платное медицинское обслу
живание. Я, правда, не знаю, 
сколько оно стоит.

Краткая справка: Поли
клиническое медицинское 
обслуживание одного жи
теля, как сообщает журнал 
«Советское здравоохране
ние», обходится около де
вяти рублей в год. Один 
день стационарного лече
ния в участковой или рай-' 
онной больнице стоит 5 
рублей 30 копеек, в город
ской неспециализирован
ной — более шести руб
лей. Общие расходы на 
здравоохранение области в 
минувшем году выразились 
в 45.169, тысяч рублей.

О. С. Шкредова: Большим 
подейорьем семье является 
мичуринский участок. Он не
далеко, в районе кирпичного 
завода. У нас, как и у всех 
членов садоводческого ко
оператива Сибкабеля, — 6' 
соток земли. Выращиваем 
смородину, малину, крыжов
ник, черноплодную рябину, 
яблони, огурцы, помидоры, 
свеклу, морковь, лук... Уча
сток полностью обеспечивает 
нужды сем ь я —  варений.

солений хватает на целый 
год. В магазинах покупаем 
только ранние овощи. За 
участок платим 23 рубля в 
год — сюда входят аренда 
земли, водо- и электроснаб
жение. Получаем же при
быль раз в двадцать боль
ше. К тому же участок—от
личное место отдыха. Так 
что полезное сочетаем с 
приятным.

Краткая справка. В обла
сти около 12 тысяч семей 
садоводов-любителей, 72 
товарищества. Их участки 
раскинулись на площади, 
превышающей тысячу гек
таров. Садоводы обеспе
чивают не только свои ну
жды, но и продают излиш
ки продукции потребкоопе
рации. В прошлом году у 
мичуринцев закуплено 37 
тонн малины и смородины. 

Корр.: Ольга Сергеевна,
мы , все время говорим о 
прибавке к бюджету. А ка
ковы расходы вашей семьи?

О. С. Шкредова: Что ска
зать о расходах? У нас 
двухкомнатная квартира —• 
32 квадратных метра. Вме
сте с электроэнергией (в до
ме установлены электропли
ты) ежемесячно за жилье 
платим 15 рублей. Один про
цент заработной платы ухо
дит на профсоюзные взносы. 
Живем безбедно. На питание 
в среднем в месяц расходу
ем по 30 рублей на человека. 
Кстати, магазины — продо
вольственные и промтовар
ные — под рукой. Часть де
нег идет на приобретение 
одежды, обуви, предметов 
хозяйственного обихода, вы
писку газет и журналов, по
сещение кино и театров. 
Часть заработной платы 
(когда побольше, когда по
меньше) откладываем на бо
лее солидные расходы — 
поездку в отпуск, приобре
тение крупных вещей.1 Это. 
особенно необходимо сейчас 
молодой семье. — Сереже и 
Люде. Мы с Федором Тара
совичем в свое время на 
сбережения купили мото
цикл с коляской. Сейчас по
ездка на свой 'садовый уча
сток — не проблема.

Краткая справка. В обла
сти десятки тысяч владель
цев мотоциклов и легковых 
автомобилей. Количество 
индивидуальных транспорт
ных средств возросло за 
последние пять лет в три 
раза.

О. С. Шкредова: Я хочу
еще раз подчеркнуть, что 
наш бюджет не очень пока
зателен. Это обычная сред
няя семья. Есть семьи, и их 
больше, где заработная пла
та выше. У многих наших 
соседей ребятишки посеща
ют детские сады и ясли, 
причем родители платят не
большую сумму.

Краткая справка: Содер
жание одного ребенка в 
яслях обходится государст
ву в год 500 рублей, в дет
ском саду — 450 рублей. 
Родители оплачивают всего 
20. процентов расходов.

О. С. Шкредова: Мы еще
не учли расходов на органи
зацию самодеятельности, 
спорта, отдыха по месту жи
тельства. Все это нам предо
ставляется бесплатно, а ведь 
содержание домов культуры, 
спортивных залов, работни
ков этих учреждений обхо
дится государству недешево. 
Такая забота о человеке 
возможна только в социали
стической стране, где все 
помыслы партии и государ
ства направлены на благо 
народное.*

С. АНДРЕЕВ,

В
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П у т е ш е с т в у ю щ и е

п о с е л к и

В речи на XVIII съезде ВЛКСМ 
товарищ Л. И„ Брежнев отметил, 
что наступил более сложный этап 
развития Западной Сибири. Пред
стоит вдвое-втрое увеличить 
объемы всех работ.

В связи с этим большую важ
ность приобретает, в частности, 
проблема улучшения бытовых ус
ловий первопроходцев ■— геологов, 
буровиков, строителей. Решением 
ее заняты ученые Московского 
архитектурного института.

По заказу Министерства строи
тельства предприятий нефтяной 
и газовой промышленности в ин
ституте разработали проекты 
необычных поселков четырех ти
пов — на 25, 50, 75, и 100 Человек. 
Дома-блоки этих поселков имеют 
максимум комфорта. Их можно 
быстро разобрать и перевезти в 
самые труднодоступные места За
падной Сибири»

Мобильные здания могут пере
двигаться вслед за буровой, за 
нитью трубопровода или стоять 
на месте в течение длительного 
времени до окончания срока ра
бот.

Например, лрселок на 25 чело
в е к — это один дом, сложенный 
из плотно приставленных друг к 
другу объемных блоков — гото-

вых комнат. Длина блока — две
надцать, ширина — три метра.

Комнаты рассчитаны на 2—3 
человека. В каждой из них — 
уютная мебель, шкаф с электро
подогревом для сушки одежды, 
пол покрыт ворсистым ковром 
или линолеумом. Для семей выде
лены однокомнатные квартиры с 
кухней и ванной. К услугам 
жильцов — душевые, финская ба
ня, медпункт.

В культурно-бытовой части 
комплекса размещена столовая. 
Для тех, кто любцт сам готовить, 
предусмотрены специальные кух
ни. Рядом со столовой — большой 
зал, где можно посмотреть фильм, 
посидеть у телевизора...

В Тюменской области скоро 
начнутся испытания новых типов 
жилищ. В Башкирии, в городе 
Октябрьском, уже выпускаются 
их экспериментальные образцы. 
На заводах Ухты и Бугульмы 
монтируются поточные линии 
для массового производства.

НА СНИМКАХ: фрагмент ин
терьера комнаты объемного уни
фицированного блока; макет по
селка.

Фото В. Егорова и А. Стужина.
(Фотохроника ТАСС).

Т о в а р и щ  
о  т о в а р и щ е

В Е Р Н О С Т Ь
Т Р У Д У

С тех пор, когда Алек
сандра Ивановна Донских 
вперзые пришла на завод 
строительных материалов и 
изделий, минуло более двад
цати лет. Теперь можно ска
зать, что история завода — 
это ее история. Нам, моло
дым, только начинающим 
свой трудовой путь, есть с 
кого брать пример. А. И. 
Донских — лидер социали
стического соревнования, и, 
как велит ее долг ветерана, 
она всегда становится побе
дителем.

Кажется на первый взгляд, 
что может быть увлекатель
ного на выгрузке извести, 
где трудится Александра 
Ивановна? Дело т у т ■ не в 
сути и характере работы, а 
много глубже — в сознании 
собственной нужности про
изводству, людям. Любая 
работа в умелых и трудо
любивых руках становится 
интересной. Пример тому 
— А. И. Донских. За удар
ную работу она награж
дена орденом «Знак Почета». 
Верности своему делу, тре
бовательности к себе, това
рищам по работе — вот че
му учит ее труд.

С. ПЕТРОВИЧЕВ,
рабочий Томского завода
строительных материа

лов и изделий.

К а к  в а с
юбслгживают 'I

Это произошло на авто
вокзале в субботний вечер. 
Мне надо было уехать в 
с. Ярское .Томского района. 
Да не только мне. — ожида
ли автобуса еще человек 
50—65. Из них 45 оказались 
счастливчиками ■— уже име
ли билеты на автобус, кото
рый отходил рейсом в 19 ча
сов 35 минут из Томска. 
Контролер категорично зая
вила, что, кроме этих пасса
жиров, она ни одного чело
века в автобус не пропустит.

Что ж, порядок есть поря
док. Только как же все-таки 
уехать в Ярское? Пассажи
ры вернулись с посадочной 
площадки в автовокзал с 
желанием убедить его работ
ников отправить их до
полнительным рейсом. Опе
ративно была создана «ини
циативная группа», в состав 
которой вошел й и Ю. С. 
Полуэктов ,—  механик Том
ского электромеханического 
завода. Заходим к дежурно
му диспетчеру Т. И. Новико
вой. Просьба наша была 
воспринята с пониманием, 
только поставлены условия: 
число пассажиров должно 
быть не меньше 30 и чтобы

все они ехали до с. Ярского, 
не ближе (с. Ярское являет- 

. ся конечным населенным 
пунктом этого маршрута). 
Условия можно выразить 
по-другому: сумма должна
составить 19 руб. Это лее 
подтвердила и кассир Т. Л. 
Сенокосова.

Выйдя из диспетчерской, 
мы, «парламентеры», сооб
щили ожидающим пассажи
рам об итогах переговоров. 
Решение было единодушным 
— собрать эту сумму. Реше
ние принимали 18 человек, 
которым надо было ехать до 
различных . населенных 
пунктов, и, стало быть, стои
мость билетов различная. 
Простой подсчет показывал, 
что если покупать билеты 
по установленному тарифу, 
больше 8 рублей не собрать. 
Но вот уже собрана сумма...

Кассир ' Т. Л. Сенокосова 
все время торопила нас, на
поминая, что водитель, кото
рого она «уговорила», может 
отказаться ехать в Ярское. 
На собранные деньги были 
куплены билеты, которые 
Сенокосова передала мне 
комплектом — 25 штук. До 
с. Ярского в автобусе доеха

ли всего 4 человека, а биле
тов стоимостью 65 коп. было 
продано 20 штук.

Конечно, мы могли не 
принять тех условий, кото
рые поставили работники 
автовокзала. Понятно было, 
что грубо нарушаются пра
вила. Но надо было ехать, 
да и хотелось увидеть, чем 
же это самоуправство кон
чится.

Почему создаются такие 
безвыходные ситуации? Если 
в обычные дни недели 5 ав
тобусов, которые обслужива
ют маршрут Томск—Ярское, 
в основном справляются с 
перевозкой пассажиров, то в 
пятницу, субботу, воскре
сенье и праздничные дни их 
недостаточно. Дополнитель
ные рейсы, которые практи
куются в такие дни др 
с. Батурина, существенно по
ложения не изменяют. Бег
лый просмотр графика дви
жения автобусов до населен
ных пунктов Моряковка или 
Курлек показывает, что чис
ло рейсов здесь резко раз
нится от маршрута Томск— 
Ярское — в два раза мень
ше. До Курлека в обычные 
дни от автостанции Томск-1 
отходят 10 автобусов, доМ о-

ряковки число рейсов со
ставляет 8 й больше. А ведь 
пассажиров в направлении 
Ярского не меньше.

Считаю, что серьезной 
критики заслуживают систе
ма контроля за посадкой 
пассажиров на площадке ав
товокзала, а тах^же продажа 
билетов водителями при об
ратном рейсе в Томск. Ве
черами в пятницу или суб
боту контролеры буквально 
до хрипоты разъясняют без
билетным пассажирам, что 
перегруз — это плохо, опас
но, говорят даже о культуре 
перевозок. В этом можно бы 
усмотреть логику, но... Отхо
дит автобус от вонзала, оста
навливается против магази
нов «Колос» или «Юбилей
ный», и оказывается, что 
перегруз — это ерунда, во
дители подсаживают новых 
пассажиров, а про культуру 
перевозок ни у кого из них 
и мысли не возникает.

В воскресенье или празд
ник во второй половине дня ' 
идущие в Томск автобусы 
любого маршрута пере
полнены. Поэтому в воскре
сенье многие поступают так:

чтобы наверняка уехать в 
областной центр, садись в 
автобус, идущий до Ярского, 
а затем уже этим рейсом в 
Томск!

На этом маршруте стало 
неписаным правилом: если
пассажиры едут от Ярского 
до любого населенного пунк
та, но не до г. Томска, они 
оплачивают проезд, но биле
ты им не выдаются. Такое 
же бывает, когда пассажиры 
занимают место в автобусе 
не в Томске, а на останов
ках в населенных пунктах.

Обо всех этих нарушениях 
празил перевозок на приго
родном маршруте я расска
зал заведующему отделом 
областного транспортного уп
равления Э. Г. Мухачеву и 
новому начальнику автовок
зала А. Абушаеву. Они осу
дили действия работников 
вокзала, извращавших уста
новленный порядок. Но се
товали: недостает водителей, 
автобусов, самокритично ука
зывали на другие недостат
ки. Только что от этого пас
сажирам? Им ведь не объ
яснения нужны, а дополни
тельные рейсы на маршрут 
Томск — Ярское. Правда, 
руководители эти обещали 
улучшить обслуживание пас
сажиров до Ярского. Как им 
удастся это, покажут бли
жайшие выходные.

А. ФРОЛОВ.

ОБЛАСТНОЙ суд по
ступило очередное де
ло. За год их регист

рируют здесь сотни. И 
совсем- тоненьких папок, 
и многотомных досье. За 
каждой такой папкой, за 
каждым документом — 
кассационной жалобой, х а 
рактеристикой или просто 
служебной справкой—стоят 
нелегкие человеческие судь
бы. Люди со своими печаля
ми и радостями, ошибками, 
явные подлецы, нарушители 
социалистической законно
сти, а ‘ иногда — совсем 
невиновные. Во всем этом 
самым тщательным образом 
разбираются члены судеб
ных коллегий по уголовным 
и гражданским делам Том
ского областного суда.

...На стол председателя 
облсуда Е. Д. Иванова лег
ло очередное дело № 3401/77. 
На серой обложке значит
ся: по обвинению Танаева 
Федора Васильевича. Кто он, 
этот гражданин Т-анаев, на
писавший в областной суд 
кассационную жалобу, в 
которой просит смягчить 
приговор и почти начисто 
отрицает свою вину?

«П р о ш у  вас, —г п иш ет Та
неев, — ещ е раз вним ательно  
р ассм о тр еть  мое уголовное  
дело, т а к  к а к  я  не согласен  с 
реш ением  суда. С читаю , что  
суд  не вн и к  глубоко  в с у т ь  и 
вы н е с  мне сур о вы й  приговор».

Народный суд Советского 
района под председательст
вом судьи Е. М. Кирса
нова, народных заседа
телей М. Л. Пиляй и Л. А. 
Терещенко вынес Танееву 
действительно суровый при
говор, определив ему меру 
наказания в виде Ьишения 
свободы сроком на пять лет 
с  содержанием в исправи
тельно-трудовой колонии 
строгого режима.

Все началось с коллек
тивного заявления в проку
ратуру Советского района 
рабочих штамповочного це
х а  завода «Сибэлектромо- 
тор». Они рассказали, что 
и х коллега Галина Андре
ева, которая на заводе ра
ботает около двух десятков 
лет и которую они привык
ли видеть веселой и жиз
нерадостной, теперь почти 
ежедневно приходит в цех

в слезах. Что ее сожитель 
Федор Танаев зверски изби
рает Галину и ее двенадца
тилетнего сына Виктора. 
Письмо это заканчивалось 
так: «От имени обществен
ности просим прокуратуру 
помочь избавить семью Ан
дреевых от пьяницы и х у 
лигана».

В результате появилось 
постановление о возбужде

страже его людей — народ
ных судей и нарбдных засе
дателей. И х решение о Та- 
наеве вполне обоснованно.

Но что же все-таки про
изошло?

Витя Андреев жил с ма
терью и, как говорится, го
ря не знал. Ходил в школу, 
играл _ со сверстниками во 
дворе.‘И вот года три назад 
в их семью пришел новый

учил пьянствовать, посылал 
за вином, сигаретами. Од
нажды он так «накачал» 
подростка пивом, что тому 
сделалось плохо. Когда мдть 
заступалась за сына, он ци
нично заявлял: «Пусть
пьет. Все равно вырастет 
алкоголиком ».

Следователю Витя при
знался однажды: «Бил он
меня и трезвый, и пьяный.

З А М Е Т К И  НАР 0 АНО Г 0 З А С Е Д А Т Е Л Я

Д Е А О №.
нии уголовного дела.

И З С В И Д ЕТ ЕЛ ЬС К О ГО  П О К А 
З А Н И Я  У Ч И Т Е Л Ь Н И Ц Ы  Ш К О 
Л Ы  № 15 Л. И. И ВА Н О ВО Й : 
«А ндреев Ви тя  у ч и т с я  в наш ей  
ш коле  в пятом  классе. М аль 
ч и к  по сво ем у  х ар а кте р у  доб
р ы й , ве ж л и вы й , у ч и т с я  хоро
шо, поведение у  него хорош ее, 
но я знаю , что  в сем ье  А н 
дреевы х  не все в порядке. От
чим  Викто ра , по словам  м ате 
ри, зло уп о тр ебл яет  сп иртны м . 
В  последнее врем я д аж е про
д авал вещ и ум ер ш ей  матери 
и покуп ал  спиртное. Часто  
дома д ебош ирит и избивает 
ж е н у  и сы на» .

И З КА С С А Ц И О Н Н О Й  Ж А Л О Б Ы  
Т А Н А Е В А  В О БЛ А С ТН О Й  СУД: 
«Я  не отрицаю  своей вины . У 
м еня д ей стви тельно  бы ло  три  
сл у ч а я , когда я поднял рем ень 
на А нд реева  В и кто р а , которого 
я  счи тал  и с ч и та ю  своим  с ы 
ном. Я  сам  стар ал ся , ч то бы  он 
рос ум н ы м , но рм альны м  пар 
ниш ко й , что бы  бы л веж л и вы м  
со всеми и обходительны м . 
Всегда сл уш а л ся  бы м ать  и 
отца...».

Если верить Ф. Танееву, 
то, кроме благих намерений, 
у него ничего и не было. Но 
чем пристальнее знако
мишься с делом Танаева, 
вчитываешься в показания 
свидетелей, сопоставляешь, 
анализируешь, все отчетли
вее вырисовывается ' лич
ность пьяницы, дебошира, 
уже отбывавшего однажды 
наказание за разбойное на
падение на граждан, сади
ста. И все отчетливее пони
маешь справедливость на
шего закона и стоящих на

человек — Федор Танаев. И 
ничего бы, в общем-то, осо
бенного не было, если бы 
Танаев действительно думал 
воспитать из Вити настоя
щего человека, а не свое 
собственное подобие. Но по
скольку мальчик упорно не 
воспринимал «уроки воспи
тания» отчима, тот и пере
ходил от слов к делу.

Вот некоторые строки из 
обвинительного заключения, 
подписанного прокурором 
Советского района В. С. Со
коловым:

« П р о ж и вая  в ф ак ти че ск и х  
б р ачн ы х  о тн о ш ен и ях  с  Андре
евой, Т ан аев  си сте м а ти че ски  
и с тязал  своего п а с ы н ка  А н 
д реева В и тю  у  себя на ква р 
тире. Летом  1977 года, нахо 
д ясь  в нетрезвом  состоянии , 
стал  бить  р уко й  по лицу 
м ал ьчи ка . Тот стал  з а к р ы в а т ь 
ся  р укам и , тогда Т ан аев  сде
лал ем у р уки  по ш вам  и про
д олж ал б ить  по лицу. 13 о к 
т я б р я  Т ан аев  сказал  Вите: 
«Н е  я  тебя породил, но я  тебя 
уб ью » , стал  н ан оси ть  уд ар ы  
по телу . В  ноябре  1977 года 
потребовал о т  п асы н ка , ч то бы  
то т  избил сво ю  м ать . М а л ьч и к  
о тка за л ся . Тогда Т ан а ев  взял  
ш ир окий  рем ень и п р яж ко й  
начал  б ить  Виктора... 8 денаб- 
ря Т анаев стал у ч и т ь  Андре
ева , ка к  «п р и м е н ять *  м олоток 
и нож , где носить , х ран ить , 
стал  «учить  прием ам  д раки , а 
затем  ребром  ладони ударил 
его по ш ее*.

Танаев учился садистским 
приемам « а  мальчике, А его

При мне он часто и маму 
избивал. За то, что она за 
меня заступалась. Я часто 
говорил маме, что лучше бы 
мы жили вдвоем, без отчи
ма».

Кстати, на имя начальни
ка Советского РОВД Томска 
следователь прокуратуры 
Т. С. Скороходова направи
ла представление, в котором 
обратила внимание на то, 
что преступления могло и 
не быть, если бы участко
вый инспектор более при
лежно относился к своим 
обязанностям. Танаев жил 
без прописки, нигде не ра
ботал. Андреева обращалась 
с жалобой на него. Однако 
мер принято не было. Прав
да, милиция предупреждала 
Танаева о том, что, если он 
не устроится работать, ему 
придется покинуть Томск, 
но он продолжал жить 

в областном центре, и его 
никто не контролировал.

Действительно, в этом де
ле непонятна спокойная по
зиция не только участково
го, но и окружающих. Ко
нечно же, соседи знали о 
том, что творится у них под 
боком. Знали они и то, что 
ситуацию, сложившуюся в 
семье Андреевой, никак 
нельзя свести к банально
му понятию «семейный 
скандал». Там совершалось

преступление. Человек, дав
но уже преступивший нор
мы нашей морали, безнрав
ственный в самом прямом 
смысле этого слова, не толь
ко откровенно демонстриро
вал отвратительные качест
ва, но'и  стремился воспи
тать себе подобного.

Есть такое старинное, но 
очень емкое по смыслу сло
во «разврат». Так вот, Та
наев именно развращал 
Виктора, стремясь посеять 
в душе подростка самые 
сорные семена. Каким эта
лоном, какой мерой изме
рить его преступление?

В этом, именно в этом в 
первую очередь преступле
ние Танаева, пусть ответил 
он перед судом по иным 
статьям уголовного кодекса. 
Никому не позволено в на
шей стране калечить юные 
души, застилать свет перед 
глазами молодого человека, 
становиться поперек той 
широкой дороги, которую 
открыли ему Советская 
власть, старшие товарищи, 
открыла Родина.»

Ф. Танаев просил област
ной суд «повнимательнее 
разобраться в его деле». Он 
писал: «Ведь решается судь
ба человека, из жизни кото- 

' рого вычеркивают пять лет. 
Я в чем-то виноват, но не 
настолько, чтобы легко и 
просто зачеркнуть пять лет 
моей жизни».

Хочется заметить, что Та
наев сам вычеркнул из жиз
ни пять лет. Приговор зара
ботал себе сам.

Бывает, что провинившие
ся пишут в  областной суд 
и, ссылаясь на «объектив
ные» причины своих пре
ступлений, просят правосу
дие быть милосердным. Но 
не правомочны дарить судьи 
свободу, как дарят сувени
ры. Они — исполнители За
кона. И тот, кто вполне соз
нательно идет на нарушение 
закона, сам предрешает 
свою судьбу.

Судебная коллегия по уго
ловным делам областного 
суда оставила приговор в 
силе.

В. СОМОВ, 
народный заседатель Том

ского областного суда.

ПРАГА, 6 июня. Визиты 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И . Брежнева в Че
хословакию, переговоры
между партийно-правитель
ственными делегациями все
гда становились важными 
вехами в отношениях меж
ду нашими братскими со
циалистическими страна
ми, пишет в передовой ста
тье газета «Руде право».

Бесспорно, что в историю 
чехословацко-советских от
ношений, основанных на 
принципах интернациона
лизма, которые служат ак
тивным фактором укрепле
ния силы и единства соци
алистического содружества 
и международного коммуни
стического движения, золо
тыми буквами будут впи
саны те дни, когда в Чехо
словакии находилась совет
ская партийно-правительст
венная делегация во главе 
с товарищем Л. И. Брежне
вым.

Этот визит стал событием, 
которое придало новые важ
ные импульсы дальнейше
му развитию традиционно 
глубоких отношений между 
двумя братскими марксист
ско-ленинскими партиями и 
социалистическими государ
ствами.

Сердечная встреча товари
ща Л. И. Брежнева и других 
членов советской делегации 
с чехословацкими коммуни
стами, всем нашим народом 
вновь ярко продемонстри
ровала, насколько глубокие 
чувства дружбы,, любви и 
благодарности питают они к 
советским коммунистам, к 
героическому советскому 
народу.

Миллионы наших граж
дан, подчеркивает газета, 
искренне выразили свое 
глубокое уважение неутоми
мому борцу за победу дела 
социализма и мира во всем 
мире, принципиальному 
марксисту-ленинцу, выдаю
щемуся представителю меж
дународного коммунистиче
ского движения и полити
ческому деятелю мирового 
масштаба, имя которого ста

ло для всего человечества 
синонимом упорной и целе
направленной борьбы за все
общий мир, за безопасность 
народов, — товарищу Лео
ниду Ильичу Брежневу.

Визит Л. И. Брежнева в 
ЧССР вылился в новую яр
кую манифестацию чехо
словацко-советской друж
бы, стал убедительным сви
детельством того, что наш 
народ никогда не забудет, 
что Советский Союз являет
ся нашим самым верным 
другом. Он всегда стоял 
плечом к плечу с нами и, 
когда это было необходимо, 
самоотверженно, без коле
баний подавал нам товари
щескую руку помощи.

Переговоры партийно-пра
вительственных делегаций 
во главе с товарищами Г. Гу
саком и Л. И.'Брежневым 
представляют собой новый 
исторический этап в наших 
взаимоотношениях, в разви
тии и углублении всесторон
него сотрудничества КПЧ и 
КПСС, ЧССР и СССР. Ат
мосфера сердечности, брат
ской дружбы, взаимопони
мания, полное совладение 
взглядов по обсуждавшим
ся вопросам — все это пока
зывает, как динамично и 
всесторонне развивается на
ше взаимодействие • в инте
ресах всего социалистиче
ского содружества, в духе 
пролетарского интерна
ционализма.

Источником и прочной ос
новой товарищеских отно
шений является сотрудниче
ство КПСС и КПЧ. Теплые 
слова, сказанные в Праге 
Л. И. Брежневым в адрес 
нашей партии, обязывают 
нас умножать результаты, 
достигнутые в строительстве 
нового общества, еще более 
эффективно содействовать 
укреплению силы и един
ства социалистического со
дружества, всего междуна
родного коммунистического 
движения, борьбе за мир.

Визит товарища Л. И. 
Брежнева в Чехословакию 

• продемонстрировал перед 
всем миром тесный, брат
ский характер отношений 
между нашими социалисти
ческими странами, стал убе

дительным выражением 
поддержки, которую Совет
ский Союз оказывает соци
алистической Чехословакии, 
говорится в статье. Из Пра
ги прозвучал голос мира, с 
большим вниманием встре
ченный миролюбивыми
людьми на всех континен
тах. Товарищ Л. И. Бреж
нев в своих выступлениях 
вновь- подтвердил миролюби
вую политику Советского 
Союза, выдвинул предложе
ния, . направленные прежде 
всего на прогресс в области 
военной разрядки, осущест
вление которых значительно 
приблизило бы установление 
прочного и нерушимого ми
ра.

Визит советской партийно- 
правительственной делега
ции во многом содействовал 
повышению международного 
авторитета нашей страны. 
Мы рассматриваем его как 
интернациональную помощь 
советских коммунистов, по
мощь тем более важную, 
что наша страна вновь стала 
мишенью злобных нападок 
антикоммунистических цен
тров империалистической 
пропаганды.

Мы глубоко благодарны 
Коммунистической партии 
Советского Союза, ее Цен
тральному Комитету, лично 
товарищу Л. И. Брежневу 
за поддержку, оказываемую 
нам в международной обла
сти.

Чехословацкие коммуни
сты, весь чехословацкий на
род высоко ценят ленин
скую миролюбивую политику 
Коммунистической партии и 
правительства Советского | 
Союза, выдающийся личный 
вклад Генерального секрета
ря ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнева 
в претворение ее в жизнь.

Визит советской партийно- 
правительственной делега
ции стал новой славной 
страницей в истории наших 
взаимных отношений, раз
вивающихся в интересах 
дальнейшего укрепления 
всего социалистического со
дружества, подчеркивает 
«Руде право».

В ИНТЕРЕСАХ МИРА И РАЗРЯДКИ
НЬЮ-ЙОРК, 6 июня. Меж

дународное сообщество одо
бряет мирные инициативы 
Советского Союза по обузда
нию гонки вооружений и 
разоружению, выдвинутые 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС, Председателем Прези
диума Верховного Совета 
СССР Л. И. Брежневым. 
Предложения Советского Со
юза о практических путях к  
прекращению гонки воору
жений, внесенные на рас
смотрение специальной сес
сии Генеральной Ассамблеи 
ООН по разоружению, рас
цениваются подавляющим 
большинством стран — чле
нов ООН как конкретный 
вклад в борьбу за предот
вращение ядерной войны, за 
углубление процесса раз
рядки международной на
пряженности, за обеспечение 
прочного мира.

Социалистические государ
ства, подчеркнул министр

иностранных дел ГДР О. Фи
шер, пришли на слецсессию 
с конструктивной програм
мой, направленной на обуз
дание гонки вооружений и 
разоружение. Предотвраще
ние мировой ядерной войны 
— самая важная и неотлож
ная задача нашего времени.

Гонка вооружений, заявил 
министр иностранных дел 
УССР Г. Г. Шевель, подстеги
вается зловещим союзом ми
литаристов с монополиями, 
наживающими огромные 
прибыли на производстве 
вооружений.

Конечно, сказал он далее, 
противники разоружения 
есть не только на американ
ском континенте. Из Пекина 
постоянно распространяются 
клеветнические измышле
ния, идет проповедь доктри
ны «неизбежности» войны. 
Тем временем под прикры
тием так называемой борь
бы с «гегемонизмом» Пекин

форсирует наращивание во
енного потенциала, выдвига
ет территориальные претен
зии к соседним государствам, 
предпринимает попытки раз
жигать очаги внутренних 
конфликтов, натравливать 
друг на 'друга соседние наро
ды. Не удивительно, что 
этот порочный курс поль
зуется поддержкой «ястре
бов» в странах Запада, ибо 
он направлен на- срыв ^про
цесса разрядки, разоруже
ния, способствует сохране
нию конфликтных ситуаций 
в мире.

В пользу разоружения вы
сказались и представители 
ряда западных стран.

Советские инициативы по
ложительно расцениваются 
представителями многих 
развивающихся стран, кото
рые отмечают, что реализа
ция предложений СССР бу
дет отвечать жизненным ин
тересам всех народов.

С О О Б Щ Е Н И Е  « В А Ш И Н Г Т О Н  П О С Т »
И О П Р О В Е Р Ж Е Н И Е  А Д М И Н И С Т Р А Ц И И  С ША
ВАШИНГТОН, 6 июня. 

Газета «Вашингтон пост» 
опубликовала на днях ста
тью, в которой, ссылаясь на 
официальные круги, сообща
ла о решении администра
ции США «заморозить» пе
реговоры с Советским Сою
зом об ограничении страте
гических наступательных 
вооружений (ОСВ).

«Осведомленные сотрудни
ки правительства сообщили, 
— указывалось в статье, — 
что Соединенные Штаты 
фактически решили на вре
мя заморозить переговоры 
ОСВ, исключая таким обра
зом возможность достиже
ния соглашения С Советским 
Союзом нынешним летом». 
По сообщению осведомлен-, 
ных кругов, писала газета, 
новая тактика правительст
ва США в отношении пере

говоров ОСВ по существу 
сводится к отклонению лю
бых новых советских пред
ложений. Ссылаясь на лю
дей, близких к президенту 
Дж. Картеру, и сотрудников 
важных правительственных 
органов, «Вашингтон пост» 
подчеркивала, что «это реше
ние было принято на основе 
проведенного правительст
вом Картера анализа ны
нешней внутриполитической 
и внешнеполитической обста
новки».

Как уже сообщалось, пре
зидент Дж. Картер выступил 
с официальным опроверже
нием публикации в «Ва
шингтон пост», подчеркнув, 
что вопрос о «заморажива
нии» переговоров по ОСВ ни 
разу не обсуждался даже 
неофициально между тремя 
лицами администрации, от

ветственными за переговоры 
ОСВ: П. Уорике, С. Вэнсом 
и им самим».

Вслед за президентом за
явление на эту тему сделал 
и П. Уорнке, глава делега
ции США на переговорах 
ОСВ, директор агентства по 
разоружению и контролю 
над вооружением. Выступая 
5 июня, он сказал, что сооб
щения американской печати 
о том, будто администрация 
США решила «заморозить» 
ведущиеся в Женеве пере
говоры об ограничении стра
тегических наступательных 
вооружений, не соответству
ют действительности. Наобо
рот, отметил Уорнке, он име
ет инструкцию от президен
та Дж. Картера энергично 
добиваться завершения этих 
переговоров, а не тянуть 
время.
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Л е к ц и и  
д л и  Б А М а

СВЕРДЛОВСК. Уральский политехни
ческий институт имени С. М. Кирова 
осуществляет шефство над студентами- 
заочниками разных институтов, работаю
щими на Байкало-Амурской магистрали. 
Из УПИ в адрес БАМа регулярно от
правляются посылки с видеозаписями лек
ций по точным и гуманитарным дисципли
нам. Лекции записываются в телевизион
ном центре УПИ. Читают их преподавате
ли института, сопровождая объяснение 
иллюстративным материалом, показом 
опытов.

В поселках БАМа созданы специаль
ные аудитории, в которых установлены 
видеомагнитофоны. В настоящее время 
здесь слушают лекции, записанные в 
УПИ, около ' 9 0 0  студентов-заочников. 
Пока таких аудиторий 2 0 , но вскоре к 
ним должны прибавиться новые.

Портативные видеомагнитофоны легко 
переносятся, и просмотровые аудитории 
нетрудно оборудовать в новых районах 
строительства магистрали. \

НА СНИМКЕ: ассистент кафедры ав
томатики проектирования и инженерной 
графики УПИ Э. А. Немчинова читает 
перед телекамерой курс начертательной 
геометрии.

Фото Э. Котлякова.
(Фотохроника ТАСС). ш я м т аШ ш Ж

Л е т ч и к и  -  п и ш у  и подшефные
Несколько лет назад, пос

ле XVII съезда ВЛКСМ, ком
сомольская организация
авиапредприятия - решила 
призлечь к воспитанию ре
бят как можно больше мо
лодежи. Безусловно, не у 
каждого есть к этому спо
собности, но разве старший, 
брат, который помогает 
младшему, посещает педаго
гические курсы? Кроме то
го, у нас уже были энтузи
асты. Например, уже 5, лет 
на общественных началах 
руководит клубом для ребят 
города «Юный радиотехник» 
наш радиотехник коммунист 
Александр Коробейников. На 
всех выставках техническо
го творчества модели, сде
ланные его воспитанниками, 
занимают призовые места. 
Ежегодно у Александра в 
кружке — 30 мальчишек.

С 1965 года на нашем пред
приятии работает «Клуб 
юного летчика», которым 
рукозодят комсомольцы са
молетного подразделения. 
Сюда тоже приходят увле
ченнее ребята из всех' кол- 
пашевских школ. За 12 лет 
клуб выпустил более 150 
курсантоз. Многие из них 
поступили в училища граж
данской авиации, вузы, не
которые стали уже членами 
нашего коллектива — пило-

ll Э К комсомольский к о л л е к тив 
Колпашевекого авиапредприятия стал 
п и о н е р с к и м  в о ж а т ы м
ты К. Нанин, С. Вылегжанин 
и другие.

Вот и решили мы напра
вить в школу новую боль
шую группу вожатых. Ке у 
всех, конечно, получилось, 
но сегодня лучшими друзьл- 

\ ми пионеров стали 15 комсо
мольцев. Самые авторитет
ные вожатые—пилот В. Оз- 
сенев и телеграфистка 
О. Ушакоза. Они пришли в 
пятый класс, а нынче их ре
бята закончили седьмой, 
готовятся стать комсомоль
цами. Сколько замечатель
ных дел на счету у вожатых 
-— встречи с интересными 
людьми, спортивные сорев
нования, экскурсии, диспу
ты, походы. Ни одно собы
тие в дружине не обходится 
без них. 22 апреля, в день 
рождения В. И. Ленина, на 
сборе дружины был торже
ственный прием в пионеры. 
Почетное право поздравить 
ребят, повязать им галстуки 
было предоставлено передо
вику азиапредприятия пило
ту АН-2 А. С. Семенову , и

нашим комсомольцам. А 25 
апреля, на торжественной 
линейке, посвященной от
крытию XVIII съезда 
ВЛКСМ, группа лучших 
комсомольцев предприятия, 
победителей социалистиче
ского соревнования, вручала 
восьмиклассникам комсо
мольские билеты.

Мы оформили в школе 
уголок профориентации, рас
сказывающий о всех про
фессиях, которые нужны 
сейчас нашему предприятию, 
о его лучших людях,_ прове
ли вечер для ребят, которые 
пойдут работать на произ
водство. Зимой мы помогли 
школе построить хоккейную 
коробку, создали две коман
ды, приобрели для ребят 
форму. Тренировать юных 
хоккеистов взялись В. Сева- 

. стьянов и В. Кружаков.
Летом, когда подшефные 

отдыхают в пионерском ла
гере, мы тоже не оставляем 
их без внимания. Приезжа
ем, чтобы провести соревно
вания по футболу или бас

кетболу, поставить концерт. 
Ежегодно пополняем библио
течку пионерлагеря художе
ственной литературой, выде
ляем средства на приобрете
ние пионерской атрибутики 
и спортивного инвентаря. 
Летом у многих школьни
ков начнется трудовая чет
верть. Большая ученическая 
бригада будет работать и 
у нас — окапывать склады 
горюче-смазочных материа
лов. Младшие ребята будут 
собирать лекарственное
сырье, и в этом им помогут 
вожатые. На лето у нас 
большие планы — спортив
ные встречи, коллективные 
выезды на рыбалку, ката
ние на яхтах,

Вся работа в школе раз
вернута под девизом: «За
нами идут отряды». Она 
планируется совместно с ко
митетом комсомола школы 
и советом дружины. В мае 
во всех цеховых организа
циях авиапредприятия про
шли комсомольские собра
ния «Шефству над школой, 
ПТУ — комсомольскую за
боту».

Л. ПОПЧЕНКО,
секретарь комитета
ВЛКСМ авиапредприя

тия.
г. Колпашево.

ВАХСКАЯ
В Е С Н А

Серебрието-голубой МИ-8 
плавно скользит над зеле
ными кедрачами, над буры
ми торфяниками. Наш путь 
лежит в вахтовый поселок 
нефтяников Вах. Буровики, 
нефтедобытчики, дорожники, 
водители мощных «Татр» — 
вот преимущественные спе
циальности жителей посел
ка.

Заместитель начальника 
районной инженерно-техно
логической службы нефте
газодобывающего управле
ния по общим вопросам Вла
димир Викторович Куренков 
увлеченно рассказывает о 
сегодняшних заботах кол
лектива:

— Здесь, на Вахском ме
сторождении, мы в этом году 
должны добыть 600 тысяч 
тонн нефти. И если срав
нить это с 200 тысячами 
прошлого года, то можно 
представить, как стремитель
но возрастают темпы. Для 
выполнения этой важной за
дачи большое значение име
ет налаженный быт. Уком
плектован коллектив столо
вой, создан небольшой ма
газин для обслуживания ра
бочих. У нас есть специаль
ные установки для приема 
телепередач прямо с «Орби
ты».

И действительно, хороше
ет, благоустраивается посе
лок. Сейчас, в нем 500 жите
лей. К концу года будет 
1.200. Прямо у конторы вы
сится металлическая арма
тура будущей Доски почета. 
I-ia планшетах расчерчены 
линии будущей агитплощад- 
ки, бассейна, спортплощад
ки. Все это в ближайшее 
время появится в поселке. А 
пока в помещении 'клуба 
стрежевской архитектор Ми
хаил Васильевич Федулов 
готовит щиты наглядной 
агитации.

Путь на буровую, что в 
десяти километра» от посел
ка, мощная «Татра» идет по 
полотну лежневки. Началь
ник РИТС-2 Стрежевского 
управления буровых работ 
Александр Александрович 
Шашкин рассказывает:

— Мы сейчас на «кусте» 
пробурили уже четыре сква
жины. Заканчиваем пятую. 
С большим подъемом здесь 
работают вахты В. Сабра- 
лиева, В. Сибогатулияа, 
В. Бурлакова, Р. Загрудино- 
ва, А. Воронецкого.

Ажурная буровая властно 
вписалась в ландшафт тай
ги. Покорение нефти Ваха 
идет в трудных условиях. 
На насосной дожимной стан
ции, рЕасположенной в 4 ки
лометрах от вышки, сегодня 
дежурит оператор Светлана 
Сыровягкина. Она — секре
тарь комсомольской орга
низации поселка.

Здесь впервые в практике 
вахтовых поселков создана 
объединенная партийная, 
профсоюзная, комсомоль
ская организации. Сегодня в 
поселке работают представи
тели нефтегазодобывающего 
управления, управления бу
ровых работ, управления 
технологического транспор
та, орса, строители дороги.

Вечером в красном уголке 
поселка мы, томские лите
раторы, читали стихи, для 
тех, кто живет и работает на 
Вахе. С большим вниманием 
слушали наши выступления 
умудренные жизненным 
опытом люди, закаленные в 
трудных условиях Севера.

В. ПЕТРОВ,
член областного литера- '
турного объединения при
Томской писательской 

организации.

З А стеклянными витри
нами стоят увесистые 
фолианты в массив

ных переплетах-окладах. 
Некоторые из них написа
ны от руки, другие напеча
таны. Это один из разделов 
выставки, посвященной
древнерусской книге.

Истоки русской книги вос
ходят к X —X I векам. Ее 
издавна ценили на Руси. 
Иметь несколько книг — 
означало обладать целым 
состоянием. Каждое произ
ведение Древней Руси рас
считано не на обычное бег
лое чтение, а на прилежное 
«книжное почитание» в по
исках книжной мудрости и 
книжного наставления.

«Велика ведь бывает поль
за от учения книжного, — 
наставлял древнерусский ле
тописец своих современни
ков. — !..В книгах ведь не
измеримая глубина...».

И для нас древние летопи
си, сказания жития являют
ся не только ценными доку
ментальными источниками, 
откуда черпаем мы знания 
о былых героических и тра
гических днях нашей Роди
ны, но и поныне остаются

кладовыми словесных сокро
вищ, запасниками, в кото
рых таятся сюжеты и обра
зы большой эмоциональной 
силы.

Вот один из замечатель
нейших летописных сводов 
XVI века, представленных 
на выставке, — рукописная

открыт Печатный двор, где 
в 1.564 году Иваном Федо
ровым и Петром Мстислав- 
цем было положено начало 
русскому книгопечатанию. И 
хотя рукописная традиция 
продолжалась еще многие 
десятилетия, типографское 
книгопроизводстзо неуклои-

И с т о ч н и к  м у д р о с т и

С  в ы с т а в к и  р е д к и х  к н и г

«Степенная книга царского 
родословия», являющаяся 
огромным собранием пыш
ных биографий и характери
стик всех . предков Ивана 
Грозного, начиная с Влади
мира Святославовича, введ
шего христианство на Руси.

Около 1.563 года в Москве 
под покровительством Ивана 
Грозного и митрополита 
всероссийского Макария был

но пробивало себе 'Дорогу. 
Появились искусные масте
ра печатного дела, и среди 
них—Анисим Радишезский, 
одна из редких книг которо
го (издания 1605—1606 годов) 
представлена на выставке.

Со второй половины XVIII 
века в России появляется 
так называемая лубочная 
литература, предназначенная 
в основном для простого на

рода. Характерными жанра
ми лубочной литературы бы
ли сказки, былины, рыцар
ские романы (о Бове Коро
левиче, Еруслане Лазаревиче 
и др.), которые, экспонируют
ся на выставке.

Большой интерес для по- 
■ сетителей представит раздел, 

в котором экспонируются 
т-руды русских и иностран
ных ис,следователей Сибири 
XVIII века: С. Д. Крашенин
никова, Далласа, Фалька.

На выставке представлена 
также книга первого губер
натора Томской губернии 
В.. С. Хвостова «О  Томской 
губернии и о- населении 
Большой Сибирской дороги 
до Иркутской границы» из
дания 1809 года.

Раздел, посвященный 
классикам, представлен
прижизненными изданиями 
стихов, песен, поэм русских 
поэтоз Пушкина, Жуковско
го, Крылова и др.

Такая выставка проводи
лась в областном краеведче
ском. музее впервые.

В. с м о к о т и н ,
заведующий оргмассо- 
вьш отделом областного 
краеведческого музея.

ПОЭЗИЙ НЕИССЯКАЕМЫЙ РОДНИК

Недавно коллектив боль- 
нично - поликлинического 
объединения № з, одного из 
самых крупных медицин
ских комплексов города 
Томска, отметил десятилет
ний юбилей.

Большинство врачей — вы
пускники Томского медицин
ского института, старейшего 
в Сибири. ч

Участковый врач В. А. Пу- 
тинцева и заведующая нев
рологическим отделением 
А. Ф. Кравцова тоже в свое 
время были студентками 
ТМИ. Сейчас это опытные 
врачи, уважаемые люди. Ве
ра Анатольевна Путинцева— 
депутат городского Совета 
народных депутатов. Алев
тина Федоровна Кравцова — 
пропагандист, награждена 
знаком «Отличнику здраво
охранения».

НА СНИМКЕ: участковый 
врач В. А. Путинцева (слева) 
и заведующая неврологиче
ским отделением А. Ф. Крав
цова.

Фото В. Казанцева.

Торжественно прошел в го
родах и селах нашей страны 
XII Всесоюзный Пушкинский 
праздник поэзии. Завершил
ся он 6 июня в Москве. У 
памятника А .. С. Пушкину— 
букеты ярких цветов. Их 
принесли в день рождения 
великого поэта литераторы, 
многочисленные почитатели 
пушкинского гения.

Заключительным аккордом

праздника стал торжествен
ный вечер, состоявшийся з 
Центральном Доме литерато
ров. Вдохновенное слово 
Пушкина звучало на рус
ском языке и языках брат
ских народов СССР, гостей 
из зарубежных стран, при
нявших участие в праздни
ке. Затем состоялся большой 
концерт мастеров искусств.

(Корр. ТАСС).

По б е д а  в
Футболисты московского 

«Локомотива» выиграли 6 
июня на своем поле первый 
четвертьфинальный матч 
розыгрыша Кубка страны у 

тбилисского «Динамо» — 
1:0 (1:0).-

матчеп е р в о м

На последней минуте пер
вого тайма гол красивым 
ударом забил Газзаев.

Ответная встреча этих 
команд — 21 июня.

(Корр. ТАСС).

В ш е е  т о и
Федерация футбола СССР 

сообщает результаты матчей 
второй лиги (шестая зона), 
которые состоялись 3 июня: 
«Целинник» -— «Торпедо» 
(Рубцовск) — 1:0, «Иртыш» 
— «Спартак» — 0:0, «Трак
тор» — «Восток» — 1:1,
«Звезда» — «Локомотив»

з о  н е
(Улан-Удэ) — 0:0, «Энергия» 
— «Амур» (Благовещенск)
0:0, «Чкаловец» — «Автомо
билист» — 1:2, «Горняк» — 
«Луч» — l:2j «Булат» — 
«Амур» (Комсомольск-на- 
Амуре) — 0:0, «Шахтер» ' — 
СКА (Хабаровск) — 3:0.

(Корр. ТАСС).

Чемпионат мира по футболу
БУЭНОС-АЙРЕС, 7 июня. 

(ТАСС). На футбольном чем
пионате мира В Аргентине 
проведены четыре матча 
второго тура предваритель
ных соревнований в под

группах: первая — Аргенти
н а — Франция — 2:1 (1:0),
Италия — Венгрия — 3:1
(2:0), вторая — Польша — 
Тунис — 1:0 (1:0), ФРГ — 
Мексика — 6:0 (4:0).

На приз «Комсомольской правды»
На стадионе «Труд» про

шли соревнования по много
борью ГТО на приз газеты 
«Комсомольская правда» сре
ди промышленных пред
приятий Советского района. 
Они проводились по двум 
группам. Победителем в пер
вой группе стала команда 
манометрового завода. Она и 
будет представлять район на 
областных соревнованиях по

8 июня. Гастроли  Л енин 
градского театра имени Ле
нинского  комсомола. Новый 
театр — • «Д еньги  для М арии»

19-30. Дворец культуры 
«Авангард» — «Х и тр о ум н ая  
влю бленная»  — 19-30.

8 июня. «Последний вы ст 
рел» —  20.

О Ш В Е !
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

« К р а сн ы е  д и п кур ье р ы »  — 
8-40, 12, 14. 16,' 21-30. «Мака» 
_ 10-30. Общ ественно-полити
че ски е  ч тен и я  для молодежи. 
Тема: «Ко м м ун и зм  — это  мо
лодость мира, и его возводить 
молодым». Хроникально-доку- 
ментальный фильм «К о м со 
мол». Художественный фильм 
«К р асн ы е  д ип кур ьер ы » .
18-20.

имени М. ГОРЬКОГО
«Седьмое п утеш естви е  Синд

бада» — 8-40, 10-20. 12, 13-40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20. «У би ть
посредников» (две серии) — 
8-30, И , 13-30, 16, 18-30. 21.
«Б уд ьте  моей тещ ей» —  22.
Зал кинохроники. «Го луб ая  
Еода, белая см ер ть»  — . 9,
11- 30, 14, 16-30, 19. «П еки н  — 
тревога чело ве чества »  — 10-25,
12- 55, 15-25, 17-55.

«ОКТЯБРЬ»
«М им ино» — 8-40. 12-30,

16- 20, 20-10. «Б е л ая  мгла» —

10-30, 14-20, 18-10, 22. «Б уд ьте  
моей тещ ей» —  8-50, 12, 13-40, 
15-20, 17. 18-40. 20-20, 22.
М ул ьтсб о р н и к  №  75 —  10-30.

«СИБИРЯК»
«Из-за лю бви» —  11, 12-40,

14-20. 16, 17-40. 10-20. 21.
«Д н евн ик Кар лоса  Э спинолы »
— 9-20.

«ПИОНЕР»
М ул ьтф и л ьм  «Брат-сирота»

— 9, 10-30, 12, 13-30, 15, 16-30. 
«Танцовщ ица» (две серии) — 
18, 20-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Из-за лю бви»  —  9-20, 11,

12-40. 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21. «С и ятел ьн ы е  тр уп ы »  —  9,
12- 30, 16-10, 18, 19-50, . 21-40.
«М ар ка  страны  Го нд слупы » — 
10-50, 14-20.

«АВАНГАРД»
«Рнки-Тики-Тави» —  15-30.

«П р ивет, ар ти ст !»  — 17, 19, 21.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА 
«Садись рядом , М и ш ка»  —

. 10. «К ал и н а  кр асн ая»  —  11-30,
13- 30, 15-30, 17-30. 19-30, 21-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«С лю бовью » —  17-10, 19,
21.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

Среднее строительное городское профессионально-тех
ническое училище № 11 объявляет прием учащихся на 
1978—79 учебный год по следующим специальностям: 
штукатур-облицовщик-плиточник, штукатур-маляр, ка
менщик-монтажник, слесарь-сварщик по монтажу водо
проводных, и отопительных систем, электромонтер по 
обслуживанию промышленного оборудования, водитель 
автомобиля с квалификацией слесаря, слесарь по ремон
ту автомобилей.

Срок обучения — 1—3 года. Принимаются юноши и де
вушки с образованием 8—10 классов. Принятые обеспечи
ваются форменным обмундированием, спецодеждой, трех
разовым питанием, нуждающимся предоставляется обще
житие. Время обучения в училище засчитывается в тру
довой стаж. Окончившие училище получают диплом о 
среднем образовании и избранной профессии. Выпускни
кам, окончившим училище с отличием, предоставляются 
льготы при поступлении в техникумы и вузы. Для по
ступления в училище представляются следующие доку
менты: заявление на имя директора, свидетельство или 
аттестат об образовании, свидетельство о рождении или 
паспорт, справка с места жительства, характеристика с 
последнего места учебы или работы, 6 - фотокарточек 
( 3X4  см), медицинская справка (форма № 286).

Медицинская комиссия проводится по прибытии в 
училище.

Начало занятий — с 1 сентября 1978 года.
Адрес училища: г. Томск-29, ул. Герцена, 18-а. Телефо

ны №№ 3-13-31, 3-43-88, 3-33-56.

Учебный комбинат Томского территориального управ
ления строительства организует курсы специально 
для лиц, уволенных в запас из рядов Советской Армии, 
по- специальности формовщик-кассетчик.

Зачисленным на курсы выплачивается стипендия 86 
рублей в месяц, предоставляется бесплатно благоустро
енное общежитие. Срок обучения — 3 месяца. По окон
чании обучения предоставляется работа по специально
сти на заводе домостроительного комбината г. Томска, 
который гарантирует при выполнении заданий зарплату 
в пределах 300 рублей. Каждый, получивший специаль
ность, нуждающийся в жилье, при зачислении на работу 
получает благоустроенную комнату в домах для малосе
мейных.

Домостроительный комбинат обеспечивает необходи
мые условия для желающих учиться без отрыва от про- 

. изводсгва в вузах, и техникумах.

За справками обращаться: г. Томск, пер. Фруктовый, 
28-а, в учебный комбинат Томского территориального 
управления строительства, тел. №№ 4-01-47, 4-09-49, про
езд автобусом, троллейбусом № 2, трамваем №№ 1, 3 до 
остановки «Ул. Кулагина»,

многоборью. Первое место во 
второй группе заняла коман
да телеграфно-телефонной 
станции.

В личном зачете победу 
одержали Ф. Гибатуллина 
(подшипниковый завод),
A. Костырев, В. Галягин
(манометровый завод),
B. Строева (телеграфно-теле
фонная станция).

А. ПОГРЕБНЯК.

«У льзан а» 15, 17, 19, 21.

К СВЕДЕНИЮ 
ХУДОЖНИКОВ- 

ЛЮБИТЕЛЕЙ!
8 июня, в 17 часов, в До

ме офицеров открывается 
выставка работ клуба само
деятельных художников и 
мастеров декоративно-при
кладного искусства г, Том
ска.

11—12 июня
Концертный зал филармонии

К О Н Ц Е Р Т Ы
АНСАМБЛЯ СКРИПАЧЕЙ БОЛЬШОГО ТЕАТРА СОЮЗА ССР

Х у д о ж е с т в е н н ы й  р у к о в о д и т е л ь  — - н а р о д н ы й  а р т и с т  Р С Ф С Р
Ю л и й  Р Е Е Н Т О В И Ч .

Билеты продаются в кассе концертного зала ежедневно, с 14 часов. 
Принимаются коллективные заявки.

Совет ветеранов 26-й стрел
ковой дивизии в связи с 
60-летием ее создания прово
дит в августе текущего года 
в г. Старой Руссе юбилей
ную встречу бывших солдат 
и командиров соединения. 
Созет просит откликнуться 
ветеранов 87-го, 312-го, 349-го 
стрелковых полков, 19-го ар
тиллерийского полка и ДРУ̂  
тих частей и подразделений 
дивизии.

Для установления связи и 
вручения почетного нагруд
ного знака «Ветеран диви
зии» необходимо сообщить 
следующие данные: фами
лию, имя, отчество, год рож
дения, воинское звание, ког
да, в какой части и в качест
ве кого служили. Просьба 
указать также, с кем из од
нополчан поддерживаете
связь, иХ место жительства.

Обращаться по адресу: 
121151, Москва, Кутузовский 
проспект, д. 23, кв. 59, Чере

панову К. Г.

Ч Е Т В Е Р Г ,  8 ию ня
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А

ТО М СК
9.00. Новости. 9.10. «Томску

— высокую дисциплину труда 
и (Зытв». 9.25. «Фильм — де
тям». «Юные помощники ГАН», 
«Орлята учатся летать».

М О С КВА
10.00. «Время». 10.55. «У по

рога твоей мечты». Разговор о 
выборе профессии. 11.25. «Та
лант». 2-я серия. — «Всемир
ная контора изобретений». 
12.35. Концерт Государственно
го оркестра русских народ
ных инструментов имени Оси
пова.

С 13.20 до 16.30 — перерыв.
16.30. Программа докумен

тальных фильмов. 17.10. «Род
ная природа». 17.30. «Изобре
татель». 18.00. «По музеям и 
выставочным залам». Госу
дарственный музей искусств 
народов Востока. Искусство 
Японии. 18.30. «Делай с нами, 
делай, как мы, делай лучше 
нас». 19.30. Новости.

ТО М СК
19.45. Студия «Юность». «Пя

тилетке эффективности и ка
чества — энтузиазм и творче
ство молодых». О выполнении 
решений XVIII съезда ВЛКСМ 
говорят комсомольцы и моло
дежь завода резиновой обуви. 
20.15. Новости.

М О С КВА
20.25. «Кызылкумам — ком

плексное развитие». В переда
че принимает участие первый 
секретарь Бухарского « обкома 
КП Узбекистана А. К.' Кари
мов. 20.55. «Вместе дружная 
семья». Музыкальная програм
ма. 21.20. «Талант». 3-я серия.
— «Младший чертежник».
22.30. «Время». 23.00. «12-й
Всесоюзный Пушкинский
праздник поэзии в селе Михай
ловском». 00.30. «Японские за
рисовки». Документальный
телефильм. 01.00. Новости.

В Т О РА Я  П Р О Г Р А М М А
М О С КВА

19.30. Новости.
ТО М СК

19.45. «Строительству —' и 
темпы, и качество». Бригад
ный подряд в тресте Томск- 
нромстрой. 20.15. «Разбужен
ная земля». Документальный 
фильм. 20.35. Новости. 20.45 — 
22.10. «Александр Попов». Ху
дожественный фильм. («Леи- 
фильм». 1949 г.).

р а д и о

Издательству «Красное
знамя» на постоянную рабо
ту требуются: наборщики,
ученики наборщиков ручно
го и машинного набора, пе
чатники и ученики печатни
ков, корректоры, машинист 
бумагорезальной машины,
упаковщики, подсобные ра
бочие. ,

Обращаться: ул. Совет
ская, 47, телефон № 3-17-76, 
в отдел кадров.

Ч Е Т В Е Р Г ,  8 ию ня
7.32. Последние известия. 

7.45. «Родному городу — вы
сокую дисциплину труда и 
быта». 9.15. По страницам га
зет «Kpacf-юе знамя» и «Моло
дой ленинец». 9.4э. «Почтовый 
ящик радио». 19.50. Последние 
известия. 20.00. Радио — сель
ским слушателям. «Весна-78: 
итоги и выводы». «Готовимся 
к заготовке кормов». Интер- 
выб с бригадирами механизи
рованных отрядов. «Летние 
заботы сельсовета».

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Скоро на экранах—новый 
полнометражный цветной 
хроникально - документаль
ный фильм

«УМ, ЧЕСТЬ И СОВЕСТЬ 
НАШЕЙ ЭПОХИ»,

Это рассказ об истории 
ленинской Коммунистиче
ской партии от первых 
марксистских кружков до 
наших дней.

Следите за рекламой ки
нотеатров.

Облкинопрокат.

Новосибирскому цирку на 
период гастролей (июнь —  
июль) требуются комнаты 
для артистов.

Обращаться к администра
ции цирка (цирк в горсаду).

Городское бюро приглаша
ет на вновь созданный пла
вучий зазод по заготовке 
кормов: рабочих-упаковщи-
ков, слееарей-ремонтников, 

автослесарей, дизелистов- 
электриков, шоферов, разно
рабочих. Жилье предостав
ляется в течение года.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

Томское областное управ
ление профтехобразования 
выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким по поводу скоропос
тижной смерти заместителя 
директора пр учебно-про
изводственной работе тех
нического училища Ке 29 
г. Колпашева

П Л Н ЕВ И Н А  
Васи ли я  И льича .
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